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.VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 17,45. - Presi- 
sidenza del Presidente DE MARIA. - Inter- 
viene il Ministro del,la sanità, Mariotti. 

DISEGNO DI LEGGE: . 

CC Modifiche ai compiti, all’ordinamento 
ed alle strutture dell’Istituto superiore di sa- 
nità )) (4347). 

L’onorevole Cavallari rel.atore .per ia I 
Commissione ripropone i termini della que- 
stione, già da lui ‘illustrata in altra occasione, 
aggiungendo che sull’entitti della spesa e sul- 
la relativa copertura è stato raggiunto anche 
l’accordo con il Ministero del tesoro. 

L’onorevole Barberi relatore per la XIV 
Commissione dichiara che, riguardando lo 
stralcio solo questione di personale, la ma- 

f teria esula dalla competenza della sua Com- 
missione. 

I1 Ministro Mariotti ,avanza dubbi sul con- 
senso del Ministro del tesoro alle maggiori 
spese implicate dagli emendamenti proposti 
dal Comitato ristretto .riguardando l’accordo 
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replica.no che le maggiori spese sono ampia- 
.mente coperte dalla maggiore entrata deri- 
vante dagli stessi emendamenti. 

L’onorevole .Ballardini propone di accan- 
tonare la discussione degli articoli concer- 
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con quel Micistro solo le spese previste dal 
testo or.iginario. 
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la Commissione Bilancio avrà espresso il suo 
parere. 

I1 Ministro Mariotti si dichriara poi preoc- 
cupato per i riflessi che potrebbe avere su- 
gli altri dipendenti del Ministero della sansiià 
e degli altri Ministeri la concessione di ec- 
cessivi benefici, con ciò non intendendo però 
frapporre ostacobi all’arpprovazione del prov- 
vedimento. 

Gli onorevoli Barberi e Usvardi chiarisco- 
no che le preoccupazioni del Ministro non 
hanno. ragione d’essere stante la particolare 
fisionomia dell’,istituto superiore d i  sanità. 

La Commissione quindi passa all’esame 
degli articoli. 

Sono approvabi nel testo del Comitato ri- 
stretto, dopo intementi dell’onorevole Scar- 
pa, dei relatori e del ministro agli articoli 3, 
5 e 16, i primi 17 articoli del provvedimento. 

I1 Ministro Mariotti propone e la Commis- 
sione ,approva un articolo 17-bis, già conte- 
nuto nel disegno di legge originario, concer- 
nente l’abrogazione dell’articolo 220 del testo 
u.nico sullo Statuto degli iimpiegati civili del- 
lo Stato. 

Sono approvati quindi senza emendamen- 
ti gli articoli 18 e 19 nel testo del Comitato 
ristretto. Ehll’articolo 19 l’onorevole Scarpa 
dichiara di non essere del tutto soddisfatto. 

L’articolo 20 B approvato con la sostitu- 
zione al primo comma dellla parola custo- 
dia )) con la parola (1 assistenza D. 

La discussione sull’articolo 21 B rinviata 
ed B approvato quindi l’articolo 22 senza mo- 
difiche. 

I1 Ministro Mariotti propone di inserire 
l’articolo 60 del Idisegno di legge originario 
concernente lo scioglimento dei centri di 
studio. 

Dopo interventi degli onorevoli Soarpa e 
Usvwdi, ‘del selatore Cavallari, del Ministro 
Mariotti e del Presidente, l’ulteriore discus- 
sione e la votazione dell’articolo B rinviata. 

I3 approvato quindi senza modifiche l’ar- 
ticolo 23 del Comitato ristretto ed è rinviata 
la discussione dell’articolo 24. 

Sono quindi approvati senza modifiche e 
senza discussione gli articoli 25, 26 e 27. 

La discussione sull’articolo 28 è rinviata. 
Sono poi approvati senza modifiche gli ar- 

ticoli dal 29 al 37. 33 rinviata la discussione 
dell’articolo 38, ed 13 approvato l’articolo 39. 

I1 seguito della discussione è rinviato alla 
seduta di domani. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 22. 

AFFARI INTERNI (Il) e LAVORO (XlTI) 
Commissioni riunite. 

I[N SEDE LEGISLATIVA. 

VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 2030. - P e s i -  
denza del Vicepresidente GREPPI. - Intervie- 
ne il Sottosegntetario di Stato per il lavoro, 
Calvi. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

Senatore COPPO: Modifiche alla legge 
28 luglio 1967, n. 669, sull’estensime dell’as- 
sicurazione contro le malattie ‘in favore dei ,sa- 
cerdoti di culto cattolico e dei ministri delle 
altre confessioni religiose )) (Approvata dalla 
X Commissione permanente del S m t o )  (4756). 

Riferisce favorevolmente il Vicepiwidente 
Greppi in sostituzione dei relatori. 

Iaterviene nella discussi.one il deputato 
Biagini il quale osserva che il *provvedimento 
rappresenta u’na deroga alla normativa gene- 
rale sugli assegni familiari cui B subordinato 
il diritto all’assistenza smi.taria. Non si di- 
chi.ara contrario al provvedimento, ma espri- 
me l’auspicio che l’assistenza malattia sia ri- 
pristinata anche a favore ,delle figlie nubili e 
delle madri vedove conviventi a carico del la- 
v oratore assi cura to. 

Dopo osservazioni dei deputati Sabatini, 
Borra e Dal Canton che sottolineano la (( pe- 
culiari& )) della categoria a cui si intende 
estendere l’assistenza, segue una breve ,replica 
del Sottosegretario Calvi. 

Le Commissioni approvano, quindi, il se- 
guente ondine del giorno proposto dai depu- 
tati Abenante, Biagini, Pagliarani, Borsari e 
Jacazzi : 

(1 La Camera, 
preso atto che con la proposta di  legge 

n. 4756 si B derogato ai principi che sono a 
base dell’assicurazione contro le malattie in 
favore di alcuni familiari a carico, 

invita il Governo 
a predisporre gli atti perche l’assistenza ma- 
lattia sia .ripristinata alle figlie nubili ed alle 
madri vedove conviventi a carico di lavoratore 
,assicurato ) I .  

Al termine della seduta l’articolo unico del- 
la proposta d i  legge n. 4756 B votato a wruti- 
nio segreto ed approvato. 

aOPOSTA D I  LEGGE: 

FERRI MAURO ed altri : (1 Integrazione del- 
la legge 28 luglio 1967, n. 669, sulla estensione 
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del1:assicurazione contro le malattie in favore 
dei sacerdoti di  culto cattolico e dei ministn 
delle altre confessioni religiose )) (4806). 

Su proposta del Vicepresidente Greppi, che 
riferisce in sostituzione dei Pelatori, la Com- 
missione senza discussione approva a scruti- 
nio segreto l’articolo unico della proposta di 
legge. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 20,45. 

AFFARI COSTITUZIONALI (I) 

IN SEDE REFERENTE. 

VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 17,30. - Presi- 
denza del Presidente BALLARDINI. - Intervie- 
ne il Ministro Segretario di Stato, Bertinelli. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Delega al Governo per il riordinamento 
dell’Amministrazione dello Stato per il de- 
centramento delle funzioni, e per il riassetto 
delle carriere e delle retribuzioni dei dipen- 
denti statali )) (Approvato dal Senato) (4987). 

I1 relatore Di Primio illustra il disegno di 
legge, concernente la revisione dell’ordina- 
mento dei servizi centrali dei Ministeri e il 
riassetto delle carriere e delle retribuzioni dei 
dipendenti statali. 

Dopo aver illustrato i criteri di delega con- 
tenuti nel disegno di legge, sottolinea come 
questo costituisca il primo atto di un processo 
di razionalizzazione della pubblica ammini- 
strazione, sia nella strutture funzionali sia nel- 
l’ordinamento degli impiegati. 

Intervengono nella discussione i deputati 
Tozzi Condivi, il quale ritiene che i principi 
posti dal disegno di legge siano insufficienti ad 
avviare una concreta riforma dell’amministra- 
zione dello Stato; Pitzalis, il quale lamenta 
che il disegno di legge non risolva i problemi 
della organizzazione dei servizi in relazione 
alla concreta responsabilizzazione dei dirigen- 
ti amministrativi; Nannuzzi, il quale prean- 
nuncia l’astensione dei deputati del Gruppo co- 
munista e perché non ritiene che un superfi- 
ciale esame da parte del Parlamento possa 
essere consentito in materia essenziale per lo 
ordinamento dello Stato e, inoltre il disegno 
di legge non comporta una seria riorganizza- 
zione dell’amministrazione dello Stato, i cui 
criteri sono soltanto genericamente enunciati, 
anche se deve constatare che, per quanto ri- 
guarda il riordinamento delle carriere, si pos- 
sono notare miglioramenti; Franchi, il quale 
lamenta che nel disegno di legge mancano ele- 

menti di eliminazione delle disparità esistenti 
tra gli impiegati dello Stato; Cavallari, il qua- 
le si dichiara favorevole al disegno di legge, 
che, espressione di valutazioni meditate, da 
parte dei sindacati e del Governo, contiene 
principi essenziali per la presenza dei sinda- 
cati nell’ordinamento dello Stato e principi di 
riordinamento dell’Amministrazione e delle 
carriere rispondenti ad esigenze di uno Stato 
moderno; il Ministro Bertinelli, il quale, dopo 
aver ricordato alcuni principi contenuti nel 
disegno di legge, rileva con amarezza che mol- 
te voci di incomprensione si sono elevate, sen- 
za valutare che le finalità del disegno di legge 
sono non di rivoluzionare l’ordinamento dello 
Stato, ma di avviarne un’opera di moderna 
riorganizzazione, come è stato favorevolmente 
constatato dai sindacati. 

La Commissione, quindi, dichiarandosi fa- 
  or evo le al testo trasmesso dal Senato, dà 
mandato al Presidente di chiedere alla Pre- 
sidenza che il relatore venga autorizzato a ri- 
ferire oralmente alla Camera. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 18,30. 

, IN SEDE LEGISLATIVA. 

VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 18,30. - Presi- 
denza del Presidente BALLARDINI. - Intervie- 
ne il Ministro Segretario di Stato, Bertinelli. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Norme per l’adeguamento dei servizi 
delle Zecca alle esigenze della monetazione )) 

(Approvato dal Santo)  l(4979). 

Dopo la relazione favorevole del deputato 
Cavallari Nerino, ‘la Commissione approva, 
a“ modificazioni, gli articoli del disegno 
di legge, che, al termine della seduta, è vo- 
tato a scrutinio segreto ed approvato. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 18,45. 

AFFARI INTERNI (II) 

IN SEDE REFERENTE. 

VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 17,10. - Presi- 
denza del Presidente SULLO. - Interviene il 
Sottosegretario di Stato per l’interno, Ga- 
spari. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Integrazione dei bilanci comunali e 
provinciali deficitari per il biennio 1969-70 I) 
(Approvato dalla V Commissione permanente 
del Senato) (Parere alla V I  Commissione) 
(4988). 
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Su proposta del relatore Mattarelli e dopo 
brevi interventi del Presidente Sullo e dei 
deputati Lombardi Ruggero, Cattaneo Petri- 
ni Giannina e La Bella, la Commissione deli- 
bera di esprimere parere favorevole limitata- * 

mente all’anno 1969. 

DISEGNO D I  LEGGE 

(( Compensazione ai comuni della perdi- 
ta di entrate subita negli anni 1964, 1965 e 
1966 in seguito alla soppressione dell’imposta 
di consumo sul vino )) (Approvato della V 
Commissione permanente del Senato) (Parere 
alla VI  Commissione) (4989). 

Su .proposta del relatore e dopo iinterventi 
dei deputati Borsari e .Lombardi Ruggero, la 
Commissione delibera di esprimere parere fa- 
vorevole. .. . . i 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 17,30. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 17,30. - Presi- 
denza del Presidente SULLO. - 1nt.erviene il 
Sottosegretario di Stato per l’interno, Ga- 
sp.ari. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Costituzione del Comitato nazionale 
per la celebrazione del cinquantesimo anni- 
versario della Vittoria e autorizzazione di spe- 
sa per la realizzazione del programma di ma- 
nifestazioni )) (4957). 

Riferisoe favorevolmente il relatore Greppi . 
Interviene in sede di discussione generale 

il deputato Lombardi Ruggero. 
La Commissione passa quindi all’esame 

degli articoli. 
Su proposta del Presidente e del deputato 

Borsari l’articolo 1 è approvato nel seguente 
nuovo testo: 

ART. 1 

(( I3 istituito sotto l’alto patronato .del Pre- 
siden t:e della Repubblica un Comitato nazio- 
nale per la celebrazione del 50° anniversario 
della Vittoria, con i l  compito di  predisporre 
e di organizzare un progr,emma di manifesta- 
zioni celebrative sul piano nazionale )). 

Sull’articolo 2 si apre un’ampia discussio- 
ne alla quale partecipano i deputati Cattaneo 

Petrini Gianriiciza, Viviani Luciana, Belci, ‘ Ga- 
gliardi, Greppi, Di Giannantonio, Miotti Car- 
li Amalia, Dal Canton Maria Pia, Franchi, 
Ferrari Virgilio e il Presidente SuIIo. 

L’articolo è quindi approvato nel seguen- 
te nuovo testo: 

ART. 2. 

u I1 Comitato nazionale di cui al preceden- 
te articolo è così comqosto: 

Presidente- del Consiglio dei mi,nistri, 
Presidente; 

un Vicepresidente del tSenato e un Vice- 
Presidente della Camera dei deputati desi- 
gnaii dai Presi.denti delle rispettive AS- 
semblee; 

Vicepresidente del Consiglio dei mini- 
stri, Vicepresidente; 

Ministro ,degli affari esteri; 
Ministro dell’interno; 
Ministro della difesa; 
Ministro della pubblica istruzione; 
Ministro delle poste e delle telecomuni- 

Ministro dei .trasporti e del1.a aviazione 

Minishro dlel turismo e dello spettacolo; 
Sottosegretario di Stat.0 allla Presidenza 

il  Presidente della RAI-TV; 

cazioni; 

civile; 

del Consiglio dei ministri; 

, Presidente dell’Associ,azione nazionale 
combattenti e reduci; 

Presidente dell’Associazione nazionale 
famiglie caduti e dispersi in guerra; 

Presidente dell’Associ.azione nazionale 
mutilati ed invali& di guerra; 

Presidente, dell’Istituto del nastro 
ro fra c@mbatt.enti d.ecorati al valor militare; 

Presidente ,del Gruppo med,aglie d’oro; 
un rappresentante delle Associazioni 

Capo di Stato maggiore.della difesa; 
1 sindaci d i  Roma,. d i  .Trenta, di Trieste 

e di Vittorio Veneto; 
un rappresentante delle hssociazioiii 

giuliane, designato dal Presidente del Consi- 
glio dei ministri; 

un rappresentante tdegli italiani all’este- 
ro, designato dal Ministro degli affari esteri; 

il Presidente dell’istituto per la storia 
del Risorgimento iLaliano; 

due docenti di storia del Risorgimento, 
designati dal Ministro della pubblica. istru- 
z j  one . 

d’arma; 
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L’articolo 3 è approvato con alcune mo- 
difiche proposte dal Presiciente e d.al depu- 
tato Borsa.ri, nel seguente testo: 

ART. 3 .  

(1 Alle dipen.denze del Comitato nazionale 
è costituita una Giunta esecutiva così com- 
posta : 

il Sottosegretario di Stato alla Presiden- 
za del Consiglio dei ministri, Presidente; 

un  Sottosegretario di Stato delegato dal 
Ministro degli aff.ari esteri; 

un Sottosegretario di Stato delegato dal 
Ministro dell’interno; 

un Sottosegretario di Stato delegato dal 
M.inistro .della difesa;’ 

un  Sottosegretario di Stato delegato dal 
Ministro .della pubblica istruzione; 

un Sottosegretario di Stato delegato dal 
Ministro delle poste e telecomunicazioni; 

l’Amministratore delegato della RAI-TV; 
un rappresentante dell’Associazione na- 

zionale dei combattenti e Deduci. 
(Spetta alla Giunta esecutiva : 

1) formulare le proposte e le inizi,ative 
d a  sottoporre al Comitato nazionale per la 
approvazione; 

2 )  dare attuazione ai d.eliberati del CO- 
mitato nlazionale. 

La Giunta esecutiva si .avvarrà di  una Se- 
greteria da istituirsi con provvediinen to del 
Presidente. del Consiglio ,dei (ministri. 

All’articolo 4 è soppresso il secondo 
comma. 

Senza modificazioni sono approvati gli ar- 
ticoli 5, 6, 7, 8 e 9 .  

hfine,  dopo dichiarazioni di voto .favore- 
voli dei deputati Maulini, Belci, Franchi e del 
Presidente, il disegno di legge è votato a scru- 
tinio segreto ed approvato. 

DISEGNO E PROPOSTA DI LEGGE: 

(1 Modifiche agli articoli 43 e 62 del testo 
unico delle leggi sanitarie approvato con re- 
gio decreto 27 luglio 1934, n. i265 II (4943); 

ROMANO: (( Disciplina dei compensi rela- 
tivi alle prestazioni sanitarie rese nell’esclu- 
sivo interesse privat.0 dal personale dipenden- 
te dai comuni e dalle.province )) (2783). 

Dopo. una dichiarazione preliminare del 
Sottosegretario Gaspari che riassume i prece- 
denti della questione e le ragioni che hanno 
portato alla formulazione dell’attuale testo go- 
vernativo, .peraltro modificato dal Senato, i 
deputati La Bella, Greppi e Franchi ribadi- 

scono le loro perplessità sul provvedimento in 
esame. I 

I1 deputato La Bella annuncia quindi la for- 
male presentazione, a norma del regolamento, 
della richiesta di rimessione in Assemblea 
delle due proposte di legge. 

La discussione - conseguentemente - è so- 
spesa. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 19,30. 

GIUSTIZIA UV) 

IN SEDE REFERENTEL 

VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 12,50. - PTesi- 
denza del Presidente ZAPPA. - Interviene il 
6otiosegretario di Stato per la grazia e giu- 
stizia, Misasi. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

Senatore ALESSI : (1 Istituzione del tribu- 
nale penale e civile di .Gela 1) (dpprovata dal 
S e n m )  (4914). 

I1 .P,residente riferisce che alla Presidenza 
sono pervenuti emendamenti al testo della pro- 
posta di legge da parte dei deputati Turnaturi, 
Palazzolo, Azzaro e Terranova. 

I1 deputato Breganze riferisce, quindi, sul- 
la proposta di legge ricordando che essa ri- 
prende altra proposta della scorsa legislatura. 
Dà notizia dei dati che, dai proponenti,’sono 
stati posti a base della richiesta istituzione del 
tribunale penale e civile di Gela. Fa presente 
che la Commissione giustizia della Camera 
reiteratamente, ’ nel corso della legislatura, 
ebbe a sostenere il principio della. opportuni- 
ti1 che, .prima di procedere a delle. creazioni 
settoriali di nuove sedi, fosse necessario pro- 
cedere ad una revisione sostanzi.ale dell’at- 
tuale distribuzione territoriale degli uffici giu- 
diziari. 

Riferisce sulla discussione svoltasi al Se- 
nato sia in sede di Commissione come anche 
davant.i all’llssemblea sottolineando le varie 
posizioni assunte nel corso del dibattito.. 

I1 deputato Lucifredi .afferma di essere con- 
trario all’esame di nuovi provvedimenti pro- 
.prio nelle ultime ore della legislatura parti- 
colarmente quando, come nel caso, si tratta 
di proposte di legge che meglio e necessaria- 
mente andrebbero inquadrate in una direttiva 
di carattere generale. La sua posizione convin- 
ta e prec.isa è suff,ragata dalla necessità che il 
Parlamento anche in questi ultimi momenti 
operi nell’interesse specifico del migliore fun- 
zionamento della giustizia. 
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D’altro lato esistendo presso la Commissio- 
ne giustizia della Camera parecchie altre pro- 
poste di legge per l’istituzione di altre sedi 
giudiziarie chiede che il problema del nuovo 
tribunale di  ‘Gela sia esaminato in relazio- 
ne alle necessità concrete delle altre località 
che aspirano a divenire sede di auovi uffici. 
Chiede anche che .il Ministro di grazia e gi-u- 
stizia voglia esprimere il proprio parere sulla 
base di questa valutazione che egli formal- 
mente sollecita. 

I1 deputato Guidi annuncia il voto favore- 
vole del gruppo comunista alla proposta in 
esame. Fa notare che proprio il suo gruppo 
ha semipre chiesto che i problemi dell’organiz- 
zazione .della giustizia fossero esaminati in un 
ampio contesto organico. Non avendo la mag- 
gioranza di coalizione presentato alle Camere 
alcun provvedimiento del genere B divenuto 
indispensable procedere settorialmente cer- 
cando di individuare nel modo più obiettivo 
possibile le concrete necess.it& di ogni singola 
richiesta di auove sedi giudiziarie. 

I1 deputato ,Pennacchini, ricollegandosi alla 
richiesta fatta dal .deputato Lucifredi di un 
esame comparativo delle v.arie proposte di  
leggi esistenti alla Camera ricorda che egli, 
quale Presi.dente di apposita Sottocommissio- 
ne, ebbe a svolgere ampio lavoro, suffragato 
dall’appoggio costante del Governo e che por- 
tb a1,l’individuazione di tre proposte per nuovi 
uffici su ventma prese in esame, che concre- 
tamente si presentavano con carattere di ur- 
gema e di obiettiva necessita.. Non vorrebbe 
ravvisare nelle parole del deputato Lucifredi 
una critica dell’operato svolto dalla Sottocom- 
missione da lui stesso presieduta e, pertanto, 
chiede che la richiesta di un esame compara- 
tivo venga disattesa dalla Commissione. 

I1 deputato Lucifredi ritiene che il signi- 
ficato .d.el suo intervento non sia stato perfet- 
tamente compreso [dal collega Pennacchini in 
quanto la .sua richiesta tendeva a porre a raf- 
fronto La ,posizione della richiesta istituzione 
del tribunale di  Gela - che l’apposita Sotto- 
commissione non potB esaminare a suo iempo 
in quanto si trattava di provvedi,mento ask-  
gnato all’altro ramo del Parlamento - con 
quelle delle ,singole sedi da istituire che erano 
state valutate dalla Sottocommissione stessa. 

I1 Presidente, essendo stata annunciata una 
votazione in Assemblea, sospende la seduta. 

(La  seduta sospesa alle oTe .13,50 è r i v e s a  
alle .17,30). 

I1 deputato Ruffini, ricollegandosi all‘Tin- 
tervento del deputato Lucifredi, sottolinea la 

impossibilita. in cui si trovava la Sottocom- 
missione della Commissione giustizia di esa- 
minare un provvedimento posto all’ordine del 
giorno soltanto dell’altro ramo del Parlamen- 
to. D’altra parte, il Senato nella sua autono- 
mia aveva tutto il diritto di approvare la 
istituzione del nuovo tribunale di Gela tenen- 
do conto che già nella passata legislatura ana- 
loga proposta, approvata dalla Camera, era 
venuta a decadere al Senato per il soprawe- 
nuto scioglimento della legislatura. Dichiara 
di essere favorevole al testo del provvedi- 
mento. 

Prende la parola il deputato Azzaro, il 
quale lamenta che la proposta di legge in 
esame non sia stata approfonditamente valu- 
tata in tutte le sue implicazioni a cominciare 
da quelle di  carattere territoriale, della via- 
bilit8, del carico dei lavori giudiziari tanto 
civili quanto penali. D’altro lato, la creazione 
del tribunalme di Gela comporta la riduzione 
o il condizionamento delle attivita di altri tri- 
bunali ma su questo argomento nessuno, n6 
al Senato n6 alla Camera, ha fornito dei dati. 
In merito alla questione della copertura della 
spesa fa notare che la Commissione finanze 
del Senato ebbe ad esprimere parere contra- 
rio, mentre la V Commissione bilancio della 
Camera, pur esprimendo parere favorevole, 
lo ha accompagnato con delle condizioni che 
svalutano la stessa sostanza del parere. A 
stretto rigore l’onere della nuova proposta di 
legge non appare coperto da alcuno specifico 
stanzi amen to. 

Interviene il deputato Terranova il quale; 
prendendo lo spunto dalla istituzione del tri- 
bunale di Gela, annuncia la presentazione di 
un complesso di emendamenti al testo della 
proposta in esame per la creazione contestua- 
le del tribunale di Noto in quanto, a suo 
tempo, la apposita Sottocommissione della 
Commissione giustizia, nell’esame delle varie 
proposte di legge per la istituzione di nuovi 
uffici giudiziari, non ritenne che la richiesta 
di un tribunale a Noto, da lui stesso formal- 
mente presentata con apposita proposta di 
legge, fosse matura per una positiva decisio- 
ne. Lamenta questa mancata considerazione 
dell’aspirazione della citth di Notò e illustra 
con argomenti di carattere sociale, edilizio ed 
economico i motivi a sostegno della sua pro- 
posta, precisando che un tribunale a Noto ver- 
rebbe istituito soprattutto nei superiori inte- 
ressi della giustizia. 

A sua volta il deputato Di Piazza osserva 
che il problema di Gela ritorna all’attenzione 
del Parlamento, anche in questa legislatura, 
come già nella passata, negli ultimi momenti 



prima dello scioglimento delle Camere. So- 
stiene la necessità della istituzione di un tri- 
bunale a Gela soprattutto in considerazione 
del rapido svilu,ppo della città in questi ulti- 
mi anni, in relazione dell’industrializzazione 
della zona ed all’intensificarsi dei traffici 
nonché dei rapporti umani. Annuncia che vo- 
terà. a favore della istituzione di questo nuo- 
vo tribunale. 

I1 deputato Turnaturi si esprime in senso 
contrario all’approvazione della proposta di 
legge per la istituzione dei tribunali di Gela, 
non perché egli non riconosca lo sviluppo e le 
necessità di questo centro, ma perché un  pro- 
blema di tal genere va risolto nel più ampio 
contesto di una riorganizzazione generale del-. 
le sedi giudiziarie. D’altro lato, l’aggregazio-- 
ne di alcuni comuni al circondario del nuovo 
tribunale di Gela non gli sembra aver rispet- 
tata la naturale gravitazione di altri comuni 
che, a suo giudizio, andrebbero compresi nel- 
la circoscrizione. Pensa che in materia, il Par- 
lamento dovrebbe riconsiderare questo pro- 
blema e che il ritardo di alcuni mesi nella 
creazione di un tribunale dopo dieci anni di 
attesa non dovrebbe preoccupare in quanto, 
nella nuova legislatura potrebbe essere più 
adeguatamente vagliato tutto il problema. 

Prende la parola il deputato Vizzini con- 
test.ando la esattezza della valutazione fatta, 
ne! proprio intervento, dal deputato Lucifre- 
di in quanto la serietà con cui la Sottocom- 
missione <dell.a Commissione giustizia ebbe a 
svolgere i propri lavori garantisce l’obiettività 
dei risultati. #Gli sembra strano che il deputa- 
to Turnaturi sostenga, in questa sede, un rin- 
vio dell’esanie del provvedimento in discus- 
sione, contraddicendo l’atteggiamento assun- 
to in altre circostanze. Armunci.a, qui,ndi, il 
proprio voto f.avorwole all’approvazione del- 
la proposta di  legge. 

I1 deputato Guidi, per un richiamo al ‘Re- 
golamento, osserva che la proposta Lucifre- 
d i  di un esame comparato dell’istituzione del 
tribunale di  Gela con le altre proposte gia- 
centi presso la Commissione giustizia si pone 
come una domanda di  rinvio o di sospensiva, 
istituti questi che non sono am!messi in sede 
referente. 

Interviene il Relatore Breganze il quale 
osserva che la proposta del deputato Luci- 
fredi non ha il carattere di una sospensiva 
ma di un semplice invito alla Commissione 
dti adottare un sistema di lavoro che possa 
dare le maggiori garanzie per una obiettiva 
decisione finale. Ricorda il lavoro ed il me- 
todo con cui la Sottocommissione presieduta 
dal deputato Pennacchini ebbe ad esaminare 

le proposte per la istituzione di nuove sedi 
giudiziarie. Osserva che il problema di Gela 
non poteva essere affrontato dalla Sottocom- 
#missione in qu.anto argomento di competenza 
d8e! Senato. Ribene che nell’altro ramo del 
Parlamento le valutazioni obiettive siano sta- 
:te condotte con rigore e con chiarezza. ho l -  
tre, l’assenso a questo prowedimento dato 
dal Governo gli sembra garanzia della op- 
.portunit& della istituzione del nuovo tribu- 
n.ale. In merito ,alle osservazioni mosse dal 
deputato Azzaro sull’aspetto finanziario del- 
la proposta di legge e del parere contrario 
della Commissione finanze del Senato fa no- 
tare che il voto conclusivo de1,l’Assemblea ha 
il potere di superare le eventuali riserve delle 
Commissioni investite del parere. Conclude il 
proprio intervento precisando che il suo. pa- 
rere favorevole non infirma la convinzione in 
lui maturata da lungo tempo, e più volte so- 
stenuta, della necessità di procedere alla revi- 
sione organica generale della distribuzione 
territoriale degli uffici giudiziari ricorrendo 
anche alla soppressione di  sedi là dove neces- 
sario. Gradirebbe che nella prossima legisla- 
tura venisse affermato il principio che nes- 
sun provvedimento, di carattere particolare in 
materia di sedi giudiziarie possa venire di- 
scusso qualora non sia stato prima varato un 
disegno di legge per la revisione globale della 
distribuzione delle sedi giudiziarie. 

La Commissione, quindi, respinge la pro- 
posta Lucifredi sul metodo di lavoro proposto 
per l’ulteriore esame della proposta. 

I1 Presidente annuncia che all’articolo 1 
sono stati presentati complessivamente dai de- 
putati Santagati e Marino, Terranova, Azzaro, 
d,ieci emendamenti. Fa notare che l’eventuale 
approvazione dell’emendamento Santagati con 
cui si propone che il mandamento della pretu- 
ra di Gela sia incluso nella circoscrizione ter- 
ritoriale del tribunale di Caltagirone farebbe 
decadere la proposta di legge. Fa, inoltre, pre- 
sente che per gli emendamenti del deputato 
Terranova, che propongono la creazione del 
tribunale di Noto egli ne porr$ in votazione il 
principio informatore perché, se approvati, 
sarebbe necessario sospendere l’esame in corso 
per acquisire il parere della Commissione bi- 
lancio sulle conseguenze finanziarie. 

Dopo le illustrazioni dei proponenti e dopo 
le dichiarazioni di voto la Commissione suc- 
cessivamente respinge gli emendamènti pre- 
sentati ed approva l’articolo 1 nel testo pro- 
posto dal Senato. 

Analogamente la Commissione respinge un 
emendamento Azzaro all’articolo 2 mentre il 
Presidente dichiara preclusi dalle precedenti 
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votazioni un emendamento Santagati ed un 
altro del ,deputato Terranova. 

La Commissione, quindi, ,approva nel te- 
sto del Senato l’articolo 2. 

Sull’articolo 3 .il President,e dichiara pre- 
clusi dalle precedenti votazioni .sette emenda- 
menti proposti dal deputati Santagati, Terra- 
nova, Marino e Azzaro, e improponibile un 
emend,amento Turnaturi in quanto presenta- 
to in corso di votazione. 

La Commissione, quindi, approva l’arti- 
colo 3 nel testo trasmesso dal Senato. 

Infine, il Presidente dà notizia di tre arti- 
coli aggiuntivi proposti, uno dai deputati 
Santagati e Marino e l’altro dal proponente 
Palazzolo ed il terzo dal deputato Turnaturi. 
Dichiara. precluso l’articolo aggiuntivo San- 
tagati e Marino ed improponibile quello del- 
l’onorevole Palazzdo. 

Il deputato Palazzolo non concorda con la 
decisione del Presidente e si riserva di trarre 
le dovute conclusioni in contrasto con la deci- 
sione presidenziale. 

La Commissione, quindi, respinge l’artico- 
lo aggiuntivo proposto dal deputato Tur- 
naturi. 

In fine di seduta il deputato Turnaturi 
chiede la parola per cont,estare osservazioni 
mosse dal deput.ato Vizzini sostenendo la pro- 
pria lealtà e correttezza nell’iateresse dimo- 
strato alle varie proposte di legge durante 
l’espletamento della sua attivita parlamenta- 
re. Di cib gli da atto anche il deputato Ruf- 
fini. 

I1 President.e dopo le dichiarazioni contra- 
rie d.i voto dei deputati Azzaro e Turnaturi 
pone in votazione nel suo complesso la pro- 
posta di legge, che viene approvata, e dà man- 
dato .al. Relatore Breganze di predisporre re- 
lazione fevorevole per l’Assemblea. 

I1 deputato Azzaro, cui si associa il depu- 
tato Turnaturi si riserva di presentare rela- 
zione di minoranza. 

I1 Presidente si riserva di nominare il Co- 
mitato dei nove. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 22,35. 

BILANCIO 
E PARTECIPAZIONI STATALI (V) 

Comitato pareri. 

VENERDì 8 MARZO 1968, ORE 9,30. - Presi- 
denza del Presidente GALLI. - Interviene per 
il Governo il Sottosegretario di Stato per il 
tesoro Agrimi. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

c! Norme per l’adeguamento dei servizi 
della Zecca alle esigenze della monetazione )I. 

(PareTe alla I Commissione) (4979). 

Su proposta del relatore Ghio, la Conimis- 
sione dslibera di esprimere parere favorevole. 

DISEGNO DI LEGGE: 

cc Nuove disposizioni in materia di pas- 
saggi a livello in consegna a privati II (Palere 
alJu X Commissione) (4963). 

I1 relatore Bianchi Gerardo riferisce alla 
Comdmissione che, d a  informazio’ni . acquisite 
presso il Ministero dei trasporti e dell’aviazio- 
ne civile, l’onere implicato ’ dal disegno di 
legge, p u r  non valutabile con precisione nel 
suo complesso, dovrebbe essere contenuto en- 
tro il hmite’di qualche centinaio di milioni, 
da imputare a carico del capitolo n. 509 del- 
lo stato di previsione della spesa dlell’ Azienda 
autonoma delle ferrovie dello 8tato. I1 rela- 
tore rileva, peraltro, che tale capitolo per il 
corrente anno finanziario non ipresent,a alcuno 
stanziainento, in dipendenza della cessazione 
delle autorizaazioni di spesa previste dalla 
legge relativa all’attuazione della prima fase 
.del piano di ‘amniodernamento dela rete fer- 
roviaria. Chiede, al riguardo, ulteriori delu- 
ci,dazioni e chiarinienti al rappresentante del 
Governo. 

I1 Sottosegretario Agrimi dichiara di non 
essere, al momento, in grado di fornire le ri- 
chieste notizie, anche se ritiene che gli stan- 
ziementi del richiamato capitolo di  bilancio 
dovrebbero essere stati certamente ripristi- 
nati, in attuiazione della legge relativa alla 
seconda fase di esecuzione del piano ferro- 
viario. 

Dopo ulteriori interventi dei deputati Rauc- 
ci e Barbi, nonche del Presidente Galli, la 
Com.missione ritiene di non poter espri.mere, 
allo stato, parere favorevole, non disponendo 
dei necessari dlati circa la misura della mag- 
giore spesa dal disegno di legge i,mplicata e 
la relativa necessaria copertura. 

La Commissione si  ariserva, peraltro, d i  ri- 
prendere nuovamente in esame il disegno di 
legge, sulla base di ulteriori e più adeguati 
chiarimenti che,. al riguardo, dovessero es- 
sere ,forniti dal Governo. 

DISEGNO DI LEGGE: 

cc Costituzione del comitato nazionale per 
la celeb3razione del cinquantesimo anniversa- 
rio della Vittoria e autorizzazione di spesa per 
la realizzazione del programma di manifesta- 
zioni 11 (Parere alla I I  Commissione) (4957). . 
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Su proposta del relatore Barbi, la Com- 
missione delibera di esprimere parere favore- 
vole. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
(1 Ri.apertura dei termini per il ricono- 

scimento delle qualifiche dei partigiani e per 
l’esame delle proposte di decorazioni al valor 
milital-e 1) (Parere alla V I 1  Commissione) 
(4958). 

Su proposta del Presidente Galli, con i l  
quale esprime consenso il deputato Raucci, la 
Commissione delibera di esprimere parere fa- 
vorevole. 

DISEGNO DI LEGGE: / 

(( Integrazione dei. bilanci comunali e 
provinciali deficitari per il biennio 1969- 
1970 )) (Approvato dalla V C m m i s s i o n e  per- 
manente  del Senato)  (Parere alla V I  Cona- 
missione) a (  4988). 

I1 relatore aGhio illusbra favore.volmente il 
disegno di legge, rilevando, peraltro, come lo 
stesso risulti inadeguato rispetto alle necessità 
della finanza locale. 

Dopo .un intervento del ,deput.ato Raucci, il 
quale consente con le considerazioni del rela- 
lore Gh.io, la Commi,ssione delibera di espri- 
mere parere favorevole. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
’ 

(( ‘Compensazione ai comuni della pe!dita 
di entrate subita negli anni 1964, 1965 e 1966 
in seguito alla soppressione dell’imposta di 
consumo sul vino )) (Approvato dalla V Com- 
?wissione permanente  del Senato)  (Parere d a  
VI  Covimissione) (4989). 

I1 relatore Ghio illustra favorevolmente il 
disegno di legge, rilevando peraltro che il 
provvedimento da un lato non tiene conto 
della lievitazione delle entrate (conimisurando 
la prevista integrazione all’ammontare delle 
imposte riscosse dai comuni per la soppressa 
imposta di  consumo sul vino nell’anno finan- 
ziario 1959), dall’altro lascia scoperto dalla 
compensazione l’esercizio 1967 (il che rende 
ancara ipiÙ grave la situazione deficitaria dei 
comuni). 

Dopo un intervento del deputato Raucci, 
che condivide le considerazioni del relatore e 
dopo che il Sottosegretario Agrimi ha assicu- 
rato che il Governo sta attentamente vagliando 
la possibilità d i  concedere, anche -per il 1967, 
contributi a compenso delle minori entrate per 
la soppressione dell’imposta di  con.sumo sul 
vino, la Commissione delibera di esprimere 
parere favorevole. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(1 Modifiche alla legge 12 novembre 1955, 
n. 1137, e successive modificazioni, per quanto 
riguarda i ruoli degli ufficiali del CEMM )) 

(Parere alla VI1 Commissione) (4982). 

Su proposta del relatore Landi, la Com- 
misione delibera, a maggioranza, di esprimere 
parere favorevole. 

I1 deputato Raucci rinnova la protesta per 
le ricorrenti indicazioni di copertura operate 
a riduzione degli stanziamenti di capitoli del 
bilancio del Ministero della difesa destinati 
a spese per acquisto di beni e servizi. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(1 Aumento del contributo ordinario in 
favor,e dell’Istituto nazionale della nutrizione. 
(Approvato dalla V I I I  Commissione perma- 
nente  del Senato)  (Parere alla X I  Commis- 
sione) (4981). 

Dopo illustrazione del Presidente Galli (il 
quale manifesta notevoli perplessità sulla in- 
dicazione di copertura a fronte della mag- 
giore spesa implicata, che evoca disponi- 
bili& sul conto tesoreria relativo al (( Fon- 
do ex SEPRAL n) ed interventi del deputato 
Raucci, nonché del Sottosegretario Agrimi, la 
Commissione delibera-di esprimere parere fa- 
vorevole. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
BUFFONE : (( Modifica dell’articolo 39 

della legge sull’avanzamento degli ufficiali 
dell’Esercib, della Marina e dell’aeronauti- 
ca, nonché alle norme sull’avanzamento dei 
tenenti colonnelli di fanteria, cavalleria ed ar- 
tiglieria, dei capitani di fregat.a del ruolo nor- 
male e dei tenenti colonnelli del ruolo navi- 
ganti normale de1l”aeronautica. (Parere alla 
VII  Commissione) (4750). 

In  a.ssenza del relatore Lezzi, la Commis- 
siorie delibera di rinviare l’esame del nuovo 
testo della proposta di legge, trasmesso dalla 
Commissione difesa in data 7 marzu 1968. 

PROPCSTA D I  LEGGE: 

GAGLIARDI ed altri: (( Nuovo ordina- 
mento dell”’ Ente autonomo la Biennale di 
Venezia ” (hfodificata dalla V I  Commissione 
permanente del Senato) ,(Parere alla VIZI 5Cm- 
missione) (4157-B). 

Su proposta del relatore Barbi, e dopo 
ampia discussione nella quale intervengono 
i deputati Ghio e Raucci, nonché il Sot- 
tosegretario Agrimi, la C.omm,issione deli- 
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bera di esprimere parere favorevole sulle mo- 
difiche introdotte nel testo della proposta di 
legge da parte del Senato, a condizione che 
la nuova formulazione dell’articolo 38 della 
proposta di legge medesima non implichi re- 
stituzione di tributi già versati. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

Senatori ROSATI ed altri: ci Modifiche alla 
legge 12 novembre 1955, n. 1137, sull’avanza- 
mento per i capitani del ruolo del servizio 
sanitario dell’esercito (ufficiali medici) e del 
ruolo del servizio sanitario dell’esercito (uf- 
ficiali chimici-farmacisti) e del corpo sanita- 
rio della marina (ufficiali medici) ( A p p o v a t a  
dalla IV Commissione permanente del Sena-  
to) (Parere alla VIZ Commissione) (4946). 

Su proposta del ‘relatore Landi e dopo che 
il Sottosegretario Agrimi ha assicurato che la 
proposta di legge non comporta nessun onere 
se non in misura irrilevante e certamente 
f ronteggiabile con i normali stanziamenti di 
bilancio, la Commissione delibera di espri- 
m.ere parere favorevole. 

DISEGNO DI LEGGE: 
(1 Delega al Governo per il riordina- 

mento dell’Amministrazione dello Stato, per 
il decentramento delle funzioni, e per il rias- 
setto delle carriere e delle retribuzioni dei di- 
pendenti sbatali )) (AppTovato dal Senato) I(Pa- 
Tere alla I C m m i s s i o n e )  (4987). 

Su propotsa del Presidente Galli, la Com- 
missione delibera di esprim’ere parere favo- 
revole. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10,20. 

FINANZE E TESORO (VI) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

VENERDÌ 8 M A R Z O  1968, ORE 10,45. - Pre- 
sidenza del Presidente VICENTINI. - Interven- 
gono i Sottosegretari di Stato.per .le finanze, 
Gioia e Vittorino Colombo; per il tesoro, 
Agrimi. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

USVARDI ed altri: cc Modifiche in materie 
di diritti erariali sugli .spettacoli sportivi )) 

( UTgenza) (4866). 

I1 Presidente Vicentini in,dìce la votazione 
a scrutinio segreto sul prowedimento n. 4866 
ed ordina che le urne siano lasciate apeAe. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(1 Integrazione del conferimento statale al 
Fondo di riserva speci.ale ,dell’ISVEINIER e 
dell’IRFIS )) (Approvato dalla V Commissione 
pemnanenle  &l Senato) )) (4970). 

I1 Relatore Bassi illustra il provvedismento 
in titolo e ne raccomanda la votazione. 

I1 deputato Minasi si dichiara contrario ad 
un provvedimento di beneficio per 1’IRFIS 
per la cui .gestione solleva critiche motivate dal 
credito di 400 milioni concessi ad un giornale 
del Sud. 

I1 deputato Matarrese sottolinea che 1’1s- 
VEIMER, che non ha sede a Bari, B u n  isti- 
tuto napoletano e non meridionale. 

11 deputato La Spada fornisce chiarimenti 
sull’oprazione di credito citata dal deputato 
Minasi. 

I1 Sottosegretario di Stato per il tesoro 
Agrimi sottolinea che il provvedi.mento ri- 
sponde ad un impegno assunto dal Governo 
in seguito alla volonta. espressa dal Parlamen- 
to con l’emendamento inserito nel disegno d i  
legge rela.tivo ai Banchi meridionali. 

I1 Presid.ente Vicentini avverte che il prov- 
vedi,mento verrà votato a scrutinio segreto al 
termine della seduta. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

11 Autorizzazione a vendere alla ” Ru- 
mianca ” - Società .per azioni con sede i.n To- 
rino - i .due ex stabilimenti chimici militari 
di proprietà dello Stato, siti rispettivamente 
in (Pieve Vergonte (Novara) e Carrara )) ( A p -  
provato dalla V Commissione permanente  de l  
Senato) (4978). 

Sul proposta del Sottosegretario di Stato per 
le finanze, Colombo Vittorino, la Commissione 
rinvia a domani l’esame del disegno di legge. 

DISEGNO DI  LEGGE: 
(1 Modifiche al regime fiscale dei cerea.li 

e dello zucchero destinati a uso zootecnico, di  
alcuni tipi di mangimi integrati nonche di al- 
cuni prodotti dell’allevamento )) (AppTouato 
dalla V ,Commissione permanente  del S h t o )  
(4992). 

I1 Relatore Zvgno illustra il disegno di 
legge e ne raccomanda l’approvazione. Dopo 
richieste di chiarimenti avanzate dal deputato 
Matarrese cui fornisce delucidazioni il Rela- 
tore, la Commissione approva d i  massima gli 
articoli del disegno di legge e ne rinvia la vo- 
tazione in mancanza del prescritto parere del- 
la V Commissione bilancio. 
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DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Integrazione dei bilanci comunali e 
provinciali. deficitari -per i.1 biennio 1969-70 )) 
(Approvata dalla V Cmnmissione permanente 
del Senato) (4988). 

I1 Relatore Sorimiolo :ill,ustra il disegno di 
legge e ne raccomanda l’approvazione. 

I1 deputato Vespignani si dichiapa contra- 
rio al prowedimento che giudica assolutamen- 
te insufficiente. 

La Commissione rinvia quindi l’esame de- 
gli articoli del disegno di .legge sul quale non 
6 pervenuto il .prescritto parere della I1 Com- 
missione. 

DISEGNQ DI LEGGE: 

(( Cmnpensazione ai comuni della perdita 
di  entrate subita negli anni 1964, 1965 e 1966 
in seguito alla soppressione della imposta di 
consumo sul vino )) (Approvato dalla V Com- 
missione permanente  del Senato) ((4989). 

La Commissione delibera di rinviare l’esa- 
me del disegno di legge per mancanza del 
prescrit.to parere della I1 Commissione. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
TERRANOVA CORRADO : (( Autorizzazione 

alla Cassa depositi e prestiti a concedere mu- 
tui all’istituto autonomo per le case ‘popolari 
della provincia di Messina per far fronte ai 
disavanzi di gestione a tutto il 31 dicembre 
1966 )) (3567). 

La Commissione prosegue l’esame della 
prop0st.a di legge. 

Dopo interventi del Relatore Bima e dei de- 
putati Bassi, Matarrese, Vizzini, Turnaturi, 
Terranova, Raffaelli, La Spada, Botta, Basile 
Guido, e del Sottosegretario di Sfato per il te- 
soro, Agrimi, la Commissione modifica il 
provvedimento nei seguenti termini : 

Sostihisce gli articoli 1, 2 e 3 con il se- 
guente : 

(( L’Istituto autonomo per le case popolari 
per la provincia di Messina è autorizzato a 
contrarre mutui sino alla concorrenza di lire 
1.000.000.000 allo scopo di avviare un piano 
di risanamento della gestione a seguito dei di- 
savanzi creatisi a tutto il 31 dicembre 1965 
e per l’esercizio 1966. 

1 mutui predetti, accordati da istituti di 
credito e di diritto pubblico, assicurativi o 
previdenziali e delle Casse di risparmio, sono 
garantiti dallo Stato e ad essi sono estese le 
disposizioni previste dagli articoli 2 e 3 della 
legge 8 aprile 1954, n. 144 )I. 

All’articolo ex 4 (2 per coordinamento) la 
Commissione sopprime il secondo comma, al- 
l’articolo 5 (3 per coordinamento) sopprime i 
commi secondo e terzo ed approva l’&rticolo 6 
senza modificazioni. 

I1 Presi.dente Vicentini avverte che il prov- 
vedimento sarà votato a scrutinio segreto al 
termine della seduta. 

CHIUSURA DELLA VOTAZIONE A SCRUTINIO 
SEGRETO. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

USVARDI ed altri (( Modifiche in materia 
di *diritti erariali sugli spettacoli sportivi )) 

(Urgenza) (4866). 

I1 Presidente Vicentini ordina la chiusura 
della votazione sul provvedimento n. 4866. 

Avverte che la Commissione non è in nu- 
mero legale e riavia alla seduia di domani la 
votazione a scrutinio segreto sui provvedimen- 
ti esaminati nella seduta odiern’a. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 12,45. 

DIFESA (Vn) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 11. - Presiden- 
za del Vicepresidente BOLDRINI, ind i  deC PTe- 
sidente CAIATI. - Jntervengono i Sottosegre- 
tari di Stato per la difesa, Cossiga, Guadalu- 
pi e Santero. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Riapertura dei termini per il ricono- 
scimento delle qualifiche dei partigiani e per 
l’esame delle proposte di decorazioni al va- 
lore militare )) (4958). 

I1 Presidente comunica il parere favore- 
vole della V Commissione Bilancio. 

Successivamente la Commissione approva 
gli articoli del disegno di legge senza modifi- 
cazioni. 

I1 disegno di legge n. 4958 8, quindi, vo- 
tato a scrutinio segreto ed approvato. 

PROPOSTA D LEGGE: 

Senatori ROSATI ed altri:. (( Modifiche al- 
la legge 12 novembre 1955, n. 1137, sull’avan- 
zamento per i capitani del ruolo del servizio 
sanitario dell’Esercito (ufficiali medici) e del 
ruolo del servizio sanitario dell’Esercito (uf- 
ficiali chimichi-farmacisti) e del Corpo sani- 
tario della Marina (ufficiali medici) )) (Appro- 
vata dalla IV Commissione p e r m n e n t e  ‘del 
Senato) (4946). 
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I1 Presidente comunica il parere favore- 
vole della V Commissione bilancio. 

La proposta di  legge n. 4946, constando di 
articolo unico, 8,  quindi, votata a scrutinio 
segreto ed approvata. 

DISEGNO E PROPOSTA DI LEGGE: 
(1 Modifiche alla legge 12 novembre 

1955, n .  1137, e successive modificazioni, per 
quanto riguarda i ruoli degli ufficiali del 
CEM 11 (4982); 

DURAND DE LA PENNE: cc Istituzione del 
grado di maggiore nel corpo equipaggi mili- 
tari. maritbimi II l(710). 

I1 Relatore Fornale illustra i progetti di 
legge e propone di scegliere come testo base 
per l’esame degli articoli il disegno di legge 
ch.e si presenta più organico e completo. 

I1 deputato Durand de la #Penne si dichia- 
ra favorevole alla proposba del Relatore e pro- 
pone un ordine del giorno che invita il Go- 
verno a porre subito allo studio un provvedi- 
mento perché sia ridotta la permanenza nei 
gradi subalterni degli ufficiali del CEM a 5 
anni e sia concesso agli ufficiali del CENI u1i0 
sviluppo di carriera fino e al grado di mag- 
giore. 

Si associano all’ordine del giorno i depu- 
tati Abate, per il gruppo socialista; Fasoli, per 
il gruppo comunista, Fornale e Canestrari per 
il gruppo democristiano. 

Successivamente la Commissione delibera 
di effettuare l’esame degli articoli sul testo 
de.1 disegno di legge. ,Gli articoli di esso sono 
approvati senza modificazioni. 

I1 Sottosegretario -di Stato per la difesa, 
Guadalupi accoglie l’ordine del giorno presen- 
tato dai deputati Durand de la Penne ed altri 
come raccomandazione. 

Successivamente il  disegno di legge n. 4982, 
per il quale B pervenuto parere favorevo,le del- 
la V Commissione’ bilancio, 8 votato a scru- 
tinio segreto ed approvato. 

La proposta di legge n. 710 B dichiarata 
assorbita. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 12,25. 

ISTRUZIONE (VLIB) 

I X  SEDE LEGISLATIVA. 

VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 9,45. - Presi- 
denza del Presidente ERMINI. - Intervengo- 
no i Sottosegretail di Stato per la pubblica 
istruzione, Caleffi e Roniita. 

..-I 

GAGLIARDI ed altri (1 Nuovo ordinamento 
dell’Ente autonomo la Biennale di Venezia 1) 

(Modificata dalla VI Commissione pernzanen- 
te del Senalo) (41574.  

I1 Presidente Ermini ricorda, in via preli- 
minare, che la proposta di  legge figura per 
la prima volta all’ordine del giorno in sede 
legislativa. 

I1 relatore Moro Dino illustra le modifica- 
zioni apportate dall’altro ramo del Parlameli- 
to .in ordine agli articoli 29, 38 e 42. 
, Dopo interventi dei deputati: Vianello, il 
quale dichiara di essere favorevole alle modi- 
ficazioni apport.ate dal Senato in ordine al- 
I’artjcolo 42, e ravvisa l’opportunità di appro- 
vare il provvedimento nel testo trasmesso dal 
Senato al fine di concluderne l’iter al più pre- 
sto; Gagliardi, il quale dichiara di  essere fa- 
vorevole alle iiiodjficazioni aqportate dal Se- 
nato all’articolo 42 non solo per esigenze di 
equith, ma anche perché sarebbe .pericolaso, 
per la conclusione dell’iter del provvedimen- 
to, rinviarlo ulteriormente al Senato, nonché 
dopo interventi del relaiore Moro Dino e del 
Sottosegretaì4o Caleffi, i quali esprimono il 
loro parere contrario alle modificazionj ap- 
portate dal Senato rispettivamente agli arti- 
coli 38 e 42, la Commissione, accolta la mo- 
dificazione app0rbat.a dal Senato all’artjcolo 
23, non accoglie le inodificazioni apportate 
agli articoli 38 e 42. 

Al termine della sedut.a la proposta di leg- 
ge 8, quindi,, votata a scrutinio segreto ed ap- 
provata, coli l’astensione del gruppo comu- 
nista. 

::x ! 
PROPOSTA DI LEGGE: 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10,20. 

IN SEDE REFERENTE. 

VENERD~ 8 MARZO 1968, ORE 10,20. - Presi- 
denza del Presidente ERMINI. - Intervengono 
i Sottosegretari di Stato per la pubblica istru- 
zione, Badaloiii Maria e Romita. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

tSeiiatori GENCO ed altri : u Assunzione 
in rvolo del personale di  ruolo e .non di ruolo 
in servizio negli istituti professionali 1) (Ap- 
provalu dalla VI Commissione peTmanente del 
Senato) (4726). 

In- via preliminare, il‘ Presidente Ermini 
comunica che la Presidenza della Camera 
non ha accolto la richiesta di trasferimento 
iìì sede legislativa della proposta d i  legge. 
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I1 relatore Fraikeschini, riassunti i ter- 
iniiii del dib,attito, propone di demandare 
nu.ovamente al Comitato ristretto l’esame del 
provvedimento al fine di trovare, se del caso, 
una possibili& di  intesa sulla proposta di leg- 
ge per esaminarla eventualmente in sede le- 
gislat.iva. 

Intervengono nella d.iscussione i deputati : 
Moro Dino, il quale ribadisoe La posizione del 
suo gruppo in ordine al provvedimento e rav- 
visa l’opportunità di conoscere l’opinione 
delle varie parti in ordine ad una possibile 
rinnovata richiesta di sede 1,egislativa; Ram- 
pa, il quale rinnovaildo la richiesta di sede 
legislztivla, chiede forma1meiit.e al deputato 
Sanna se intenda mantenere la sua riserva in 
ordine alla richiesta stessa; Scionti, il quale, 
non esclud,endo la possibiliti1 di ulteriori trat- 
tative, esprime t.uttavia il suo scetticismo sulla 
utilità delle desse visto l’imminente termine 
della legislaturfa e considerato gli emenda- 
menti che occorrerebbe apportare alla propo- 
sta di legge; Salina, il quale ribadendo la po- 
sizione assunta dal suo gruppo in ordine alla 
propos,La di trasferimento in sed,e legislativa 
del. Iprovvediniento, non si oppone alla pro- 
posta di esaminare ult,eriormente iii sede di 
Comitato ristretto gli evenbuali emendamenti 
che ,dovrebbero essere apportati alla proposta 
di legge, anche s,e i tempi di discussione ap- 
paiono ormai estreniainmte limitati; Valitut,ti; 
il quale dichiara la-nome del suo gruppo di 
non poter accogliere la proposta di legge nu- 
mero 4726 nel t,est.o lrasmesso dal S,ei:ato; Rac- 
chetti, il quale richiama l’attenzione sull’op- 
portunit8 di ssaiiijiiare la 1propost.a di legge 
!i. 2562; nonché .il Sottosegretario Romita il 
Iquale, concordando con la proposta formulata 
dal Relatore, sottoliiiea ancora una volta la 
esigenza di provvedere in favore de1l’ist.m- 
zione professionale- anche se con provvedi- 
menti di  primo intervento che contribuiscano, 
tu:tt.avia, ad introdurre -almeno un principio 
di stabilith nel settore. . 

I1 Presidente Ermini, riassunti i termini 
del dibattito, sospende brevemente la seduta 
per consentire al Comitato ristretto di esa- 
minare ulteriormente la proposta di legge. 

(La seduta sospesa alle 11,5 riprende 
alle 12,.30). 

I1 relatore Franceschini, riferendo sui la- 
vori del Comitato ristretto, dichiara che non è 
st.ato raggiunto un accordo su alcuni emen- 
damenti discussi e soprattutto in ordine a 
quelli proposti all’art.icolo 10; relativi a.lla 
istituzione delle cattedre di ruolo. 

I1 deputato Sanna, pur dando atto del la- 
voro svolto dal relatore, dichiara di non poter 
sciogliere la riserva formulata a suo tempo 
in ordine alla richiesta di trasferimento in 
sede legislativa del provvedimento. 

I1 deputato Scionti, dopo aver dato atto al 
relatore del lavoro svolto e della ulteriore di- 
sponibilitit da lui dimostrata in ordine ad al- 
cuni emendamenti, rileva con rammarico che 
se tale posizione fosse stata riscontrata in tem- 
po utile, probabilmente sarebbe stato possi- 
bile raggiungere un accordo. 

Dopo ulteriori interventi dei deputati : 
Rampa, il quale contesta le dichiarazioni del 
deputato Scionti ed osserva che sia il rela- 
t0r.e che la sua parte sono sempre stati di- 
sponibili a trattative intese a venire incontro 
alle pressanti esigenze del settore, nonché del 
deputato Moro Dino, il quale rileva che nel 
corso dei lavori del Comitato ristretto non è 
mai stata raggiunta una posizione comune 
sulle parti più controverse, il Presidente Er- 
mini, dopo aver ringraziato, a nome della 
Commission,e, il relatore per l’opera svolta, 
rinvia ad altra seduta il seguito dell’esame 
della proposta di legge. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 12,45. , 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

VENEEDÌ 8 MARZO 1968, ORE 16. - Presiden-’ 
zn del Presidente SAMMARTINO..  - Interviene 
il Ministro dei trasporti e dell’aviazione civi- . 
le, Scalfaro. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Programma di costruzioni e di opere 
per un importo di $00 miliardi di lire in conto 
della seconda fase del piano decennale auto- 
rizzato dalla legge 27 aprile 1962, n. 211, per 
il rinnovamento, il riclassainento, l’ammoder- 
naniento e il potenziamento delle ferrovie del- 
lo Stato )) (5001). 

I1 President.e, nella sua qualità di Relato- 
re, espone le ragioni che militano a favore del 
provvedimento e ne sott.olinea, altresì, l’ur- 
genza. Ringrazia il Ministro Scalfaro che si è 
fatto di1igent.e presentatore del disegno di 
legge, c,on cui vengono in parte soddisfatti i 
voti che la stessa Commissione aveva formu- 
lati in sede di esame del bilancio del Ministero 
dei trasporti e dell’aviazione civile, ma; con- 
vinto di interpret.are i voti di tutta la Com- 
missione, e della stessa Camera, sollecita lo 



impegno del Governo perché il piano decen- 
nale delle ferrovie dello Stato venga comple- 
tato secondo l’impostazione e i tempi previ- 
sti dalla legge 27 aprile 1962, n. 211. Presen- 
ta a tal fine un ordine del giorno. 

Intervengono nella discussione generale i 
deputati Delfino, Marchesi, Ficuumanò, Vero- 
nesi e Mancini Antonio. 

L’onorevole Delfino rimprovera al Gover- 
no di procedere a singhiozzo nel finanziamen- 
to della seconda fase del piano decenn,ale del- 
le ferrovie, con grave danno per le opere già 
iniziate, come accsade per .gli impianti ferro- 
viari di Pescara. 

Egli ,preannuncia il suo voto favorevole, 
a condizione, perb, di avere dal Ministro la 
assicurazione del comp1etament.o delle opere 
gi& iniziate. In Particolare, l’onorevole Delfi- 
no chiede che vengano integralmente finan- 
ziati i .lavori degli impianti ferroviari di Pe- 
scara e che l’utilizzazione delle aree di risul- 
ta non deturpi urbanisticamente 1.a città. 

I1 deputato Marchesi ricorda, innanzitut- 
tu ,  l’ordine del giorno, accolto dal Ministro, 
che il suo gruppo ha .presentato in occasio- 
ne della ,discussione del bilancio del Ministe- 
r o  dei trasporti e bell’aviazione civile, con 
l’impegno per il Governo di disporre tutto 
quanto fosse nella sua competenza per assi- 
curare la puntuale attuaz5one del piano de- 
cennale ferroviario; ricorda anche l’analogo 
ordine del giornd del Presideiitfe Sammar- 
tino. 

Mette, poi, in rilievo come le ragioni di 
opportuiiitB e di urgenza esposte nella rlela- 
zione aministedale che accomlpagna il prov- 
vediment,o giustificherebbe l’impegno anche 
della intera. somma msidua e, cioè, di 450 
mili.ardi; aggiunge che lo stato di incertezza, 
che si manifesta in questa estenuante gradua- 
lith legislativa nuoce all’efficacia delle ope- 
1:e di amm0dern:amento e di  riclassamento 
intraprese, il cui costo,globale la legge n. 211 
del 1962 determinò in 1500 miliardi. 

Egli conclude, formulando l’augurio che, 
subl.to, all’inizio della V legislatura, si dia 
corsG alla piena esecuzione del piano deoen- 
nale ed inizio allo studio di un nuovo pro- 
gramma di opere che porti le ferrovie italis- 
ne al livello dei paesi più progrediti, prean- 
nunciando anche il voto favorevole del grup- 
po comunista. 

L’onorevole Fiumanb chiede al Ministro se 
l’Azienda ferroviaria ha rispettato la quota di 
riserva del 40 per cento a favore delle imprese 
industriali dell’Italia meridionale e insulare, 
nelle forniture e nelle lavorazioni occorrenti 

per le costruzioni e le opere di rinnovamento, 
riclassamento, potenziamento e ammoderna- 
mento degli impianti di armamento, degli altri 
impianti fissi e delle attrezzature d.i esercizio. 

Richiama anche l’attenzione del Ministro 
sulia esigenza che, per quanto si riferisce, in 
particolare, ai 50 miliardi di cui al punto a)  
dell’articolo 1 del provvedimento in esame, 
adeguata parte di essi sia destinata per le com- 
messe a favore delle Officine meccaniche cala- 
bresi (QMECA) di Reggio Calabria. A tale pro- 
posito, ricorda che i dipendenti dell’industria 
suddetta e l’intera popolazione della città di 
Reggio Calabria, non molti mesi fa, sono do- 
vuti insorgere per evitare la crisi e la smobi- 
litazione dell’Azienda e reclamare le commes- 
se necessarie a conservare i livelli di occupa- 
zione e portarli ai 2 mila posti di lavoro, così 
come promesso dal Governo, a suo tempo. 

L‘onorevole Veronesi chiede spiegazioni 
sul meccanismo di finanziamento e ammorta- 
mento, in quanto, ove si voglia fare confron- 
ti con altri sistemi di trasporto, occorre figu- 
rino nel bilancio dell’Azienda anche le rate di 
ammortamento in conto capitale che figurano 
a carico del tesoro. I1 tesoro, a sua volta, do- 
vrebbe intervenire sul deficit aziendale, ove 
cib sia ritenuto giusto e necessario. 

L’onorevole Mancini Antonio preannuncia 
un emendamento inteso ad aggiungere alla 
fine dell’articolo 1 le seguenti parole: cc con 
priorith per le opere già in fase di avanzata 
esecuzione, la cui produttivitk è legata al loro 
completamento )); illustra anche l’ordine del 
giorno più appresso riportato, con il quale si 
impegna il Governo a riservare, in partico- 
lare, sugli stanziamenti del prowedimento, 
la somma necessaria per il completamento de- 
gli impianti ferroviari di . Pescara. 

Prende, quindi, la parola il Ministro Scal- 
faro, il quale c0ncord.a pienamente circa il 
d,anno chle all’attuazione del piano deriva da 
finanziamenti successivi, distanziati tra loro 
nel tempo : l’attuazione integrale del piano 
nei termini previsti dalla legge 27 aprile 
1962, n. 211, risponde ad una esigenza asso- 
luta, non solo delle ferrovie, ma anche del- 
la stessa economia generale del Paese. 

Rispondendo, poi, ai vari quesiti postigli 
dagli intervenuti nella discussione generale, 
assicura l’onorevale Fiumanb che la riserva 
del 40 per cento a favore del Mezzogiorno B 
stata scrupolosamente osservata; dà, altresì, 
assicurazione agli onorevoli Mancini Antonio 
e Delfino circa il completamento degli im- 
pianti ferroviari di Pescara; si Pipromette, 
invece, di fare avere per iscritto all’onorevole 
Veronesi le predsazioni da lui richieste. 



Ii Ministro Scalfaro infine dichiara di ac- 
cogliere i seguenti due ordini del giorno 8 
firma, il primo, del Presidente Samm,artino 
e, il secondo, dell’onorevole M”ini Antonio : 

I( La Caniera, 
esaminato il disegno di legge concernen- 

te il programma di costruzioni di  opere per 
un importo kdi 100 miliardi di lire in conto 
delle seconda fase del pian.0 decennale au- 
torizzato dalla legge 27 aprile 1962, 11. 211, 
per i! rinnovamento, il riclassamento, l’ani- 
modernamento e il potenziamlento delle fer- 
rovie dello Stato, 

impegna il Governo 
a completare il piano decennale delle ferro- 
vie dello Stato secondo l’impostazione e i 
tempi ’ previsti dalLa legge 27 aprile 1962, 
n. 211 n. 

(1 La Camera, 
impegna il Governo 

a t,ener conto, nella utilizzazione dei fondi del- 
la seconda assegnazione per l’esecuzione del 
piano quinquennale secondo per l’ammoder- 
namento ed il potenzilamento delle ferrovie 
dello Stato, della necessità di realizzare com- 
pletamente le opere già avviate. 

In ,particolare di riservare la somma ne- 
cessaria per la sistem.azione degli impianti 
ferroviari di Pescaba, tenuto conto del fatto 
che l’Amministrazione comunale è disposta 
ad intervenire con circa la metà della spesa 
globale verso cessione delle aree che diventa- 
no disponibili a seguito dei lavori e che qua- 
si i tre quarti della residua necessità sono stat-i 
già spesi o comunque impegn a. t’ i )). 

I seguenti due ordini del giorno, invece, 
a firma, il primo, dell’onorevole Sinesio e, il 
seco.ndo, degli onorevoli Alb,a e De ZCapua 
sono accolti come raccomandazione : 

(( La Camera, 
invita il Ministro dei trasporti 

e dell’aviazione civile 
ad esaminare la possibilità di trasformare la 
strada ferrata Agrigento-Castelvetrano, da 
scartamento ridotto, a scartamento normale M. 

(1 La Camera, 
mentre approva il disegno di legge nu- 

mero 5001, 
invita il Governo 

a voler procedere al raddoppio della ferrovia 
Bari-Lecce, Provvedimento molte volte invo- 
cato e così atteso da tutte le popolazioni in- 
teressate n. 

La Commissione passa, quindi, all’esame 
degli articoli, che sono approvati tutti senm 
modificazioni, meno il primo, che è modifi- 
cato secondo l’emendamento sopra riportato, 
dell’onorevole Mancini Antonio e fatto pro- 
prio da tutta la commissione. 

In fine di seduta, il provvedimento è vo- 
tato a scrutinio segreto e approvato. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 17,30. 

AGRICOLTURA (XI) 

I N  SEDE LEGISLATIVA. 

VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 11,Io. - Presi- 
denza del Presidmt,e SEDATI. - Intervengono 
il Ministro per gli interventi straordinari nel 
Mezzogiorno ed il Sottosegretario di Stato per 
l’agricoltura e le foreste, Antoniozzi. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Provvedimenti straordinari per la Ca- 
ldbria 1) (Approvato dal Senato) (4938). 

I1 Presidente ricorda che nella seduta di 
ieri è stata conclusa, con la replica del Re1,a- 
tore e del Ministro, la dkcussione ,del prov- 
ve dimen t o. 

Si passa quindi all’esame degli articoli, ai 
quali sono stati presentati numerosi emenda- 
menti dai deputati Miceli, P.oerio ed altri e 
dal ldeputato Mi,nasi. 

Tutti gli emendamenti illustrati dal depu- 
tato Poerio e dal ,deputato Minasi sono respin- 
ti e gli articoli sono votati nel testo già appro- 
vato dal Senato. 

Vi.ene quin,di aecolto dal Governo un or- 
di.ne del giorno, presentato dal Relatore Ce- 
ruti, col ,quale si impegn.a il Governo a riser- 
vare non meno .di 260 mili.ardi al1.e opere di 
difesa e :di conservazione del suolo ed ai la- 
vori .di sistemazione idrogeologica, ,che do- 
vranno avere priorità sugli altri intervent.i. In 
sede di dichiarazione di voto, il deputato Mi- 
nasi, a nome del gruppo PSIUP, afferma che 
col provvedimento si elude per i prossimi do- 
dici an-ni il problema della difesa del suolo in 
Calabria, in qulanto, così come è strutturato, 
la nuova legge non riuscirà a i-isolvei-lo o ad 
avviarlo a soluzione. La sua parte ha invano 
auspicato una modifica radicale dsl provve- 
dimento, al quale per i motivi cennati non può 
che dare parere cuntrario. 

I1 deputato Poerio, a nome del gruppo co- 
munista, dichiara di votare contro il provve- 
diniento, perché esso tradisce gli interessi del- 
la Calabria. Si tratta a suo parere di m a  leg-. 
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ge elettoralistic.a, che nasce dal paternalismo 
con cui la Democrazia cristiana e i suoi alleati 
di governo trattano i problemi di  questa ter- 
ra, nella uuale per l’arretratezza che la carat- 
terizza v’iene riscontrato il fallimento della 
complessiva .politica meridionalistica finora 
realizzata. 

I1 deputato Buffone, nell’annunziare il voto 
favorevole del gruppo democristiano, dichia- 
ra che è stata la pressione Topolare a favore 
di questa provvedimento che ha indotto i co- 
munisti ed i loro alleati a recedere dalla loro 
opposizione in transigente alla approvazione 
della legge stessa in questa legislatura. Con- 
testa i termini demagogici della inipost.azione 
data adai deputati Poerio e Minasi ai loro in- 
terventi e dichiara che la Calabria sta evol- 
vendo sotto l’impulso di un complesso impo-. 
nente di opere, che si stanno realizzando e 
che vanno dall’autostrada ai porti, dal piano 
ospedaliero all’Universit8, dall’aeroporto fino 
alla presente legge, che rimane un f o n d a “ -  
tale strumento per la rinascita della Regione. 

I1 d.epulat,o Loreti annunzia il voto favore- 
vole del gruppo del PSU che ritiene utile l’in- 
terveiibo slraor,diriario pmdisposto col pre- 
serite pr.ovv.edimentc. Esso dimostra che il 60- 
verno non B affatto insensi bile alle esigenze 
di una regione depressa, come uuella cala- 
hrese, per la quale ha (predisposto questa se- 
rie di interventi che sono in linea col pro- 
gramma di sviluppo. 

I1 disegno ,di legge 12 quindi votato a scru- 
tinio segreto ed approvato. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Aumento del contributo ordinario in 
favore dell’Istjtuto nazionale della nutrizione )) 

(Approvato dalla VI11 Comnaìssione perma- 
nente del Senato) (4981). 

Dopo una breve relazione del relatore For- 
nale e il parere favorevole espresso dal Sotto- 
segretario Antoniozzi, il disegno di legge B 
votato a scrutinio segreto ed approvato. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
Senatore SALARI: (( Elevazione del con- 

tributo annuo a carico dello Stato in favore 
del consorzio per la pesca e la acquicoltura 
del Trasimeno )) (Approvato dalla VI11 Com- 
missione permanente del Senato) (4934). 

La proposta, i cui articoli sono stati vo- 
tati nella seduta di ieri, è votata a scrutinio 
segreto ed approvata. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 12,50. 

LAVORO (XIII) 

I N  SEDE LEGISLATIVA. 

VENERDÌ 8 MARZO 1968, ORE 16,45. - Presi- 
denza del Presidente ZANIBELLI. - Interviene 
il Sottosegretario di Stato per il lavoro e la 
previdenza sociale, Calvi. 

PROPOSTE DI LEGGE: 

SABATINI ed altri: (( Modifiche e integra- 
zioni alla legge 19 gennaio 1955, n .  25, sulla 
disciplina dell’apprendistato )) (521) ; 

ABENANTE ed altri: (( Miglioramento del 
trattamento economico dei lavoratori addetti 
ai cantieri scuola )) (1233). 

I1 deputato Bianchi Fortunato illustra il 
testo unificato delle proposte di legge nn. 521 
e 1233, predisposto dal Comitato ristretto al- 
l’uopo incaricat,o, con il quale si apportano al- 
cune modifiche alla legge 19 gennaio 1955, 
n. 25, sull’apprendistato e si migliorano i 
tratt.amenti economici previsti per i lavora- 
tori disoccupati avviati ai corsi e ai cantieri 
scuola di cui alla legge 29 aprile 1949, n. 264, 
e del personale insegnante assegnato ai corsi 
stessi. 

Intervengono nella discussione i deputati 
Gitti, Abenante, Cocco Maria, Biagini, Nucci, 
Sabatini, Venturoli, Sulotto, Piccinelli, il 
Sottosegretario di Stato Calvi e il Presidente . 
Zanibelli. 

La Commissione passa quindi all’esame 
degli articoli, approvando senza modificazio- 
ni il testo dei primi tre articoli concernenti 
le modifiche alla legge sull’apprendistato. 

Sull’articolo 4 relativo ai miglioramenti ai 
lavoratori frequentanti ‘i corsi di cui alla leg- 
ge 29 aprile 1949, n. 264, il deputato Abe- 
nante si dichiara contrario all’ultimo comma 
dell’articolo relativo alla sistemazione convit- 
tuale degli allievi a parziale o totale carico 
.dei Fondo per l’addestramento professiona- 
le, facendo presente che il suo gruppo in caso 
di approvazione chiederebbe la rimessione 
all’Assemblea. Dopo ampia discussione, nel- 
la quale il Sottosegretario di Stato Calvi vi- 
chjama l’atbenzione sul fatto che l’elimina- 
zione di bale comma si rivolge a danno dei .  
lavoratori, il Comitato ristretto rinuncia a 
taie comma, e il testo dell’articolo 5 e dei 
successivi è approvato senza ulteriori modi- 
ficazioni. All’arhicolo 6 non è accolto un 
emendamento del Governo inteso a fissare in 
lire 1.100 l’assegno spettante ai cantieristi che 
rimane fissato in lire 1.400 come proposto dal 
Comitato ristretto. 

’ ,  



A:l termine della discussione il Sottosegre- 
tario di {Stato Calvi accoglie un oredine del 
giorno del deputato Sabatini per un coordi- 
aamento tra le competenze dell’Ispettorato 
del lavoro e degli Uffici- provinciali del la- 
voro, sollecitato nel corso della discussione 
.anche dai deputati Nucci e Cocco Maria. 

In fine di sedut,a la Commissione vota ed 
approva il scrutinio segr’eto ,il testo unificato 
delle proposte di legge con il titolo: (c Modifi- 
che e integrazioni della legge 19 gennaio 1955, 
n. 25 e della legge 29 aprile 1949, n. 264 )i. 

PROPOSTA D I  LEGGE:  

ROSSI PAOLO: CC Nuove norme sulla ,pro- 
fessione e sul collocamento dei massaggiato- 
ri  e masofisioterapisti ciechi )) (3102). 

A .seguito della richiesta del deputat~o Ven- 
turoli di un ulteriore approfondimento della 
proposla di llegge, li1 P-residente Zanibelli rin- 
via la discussione ad altra seduta. 

In fine di seduta il deputato Biagini chie- 
de che sia i:scritta all’ordine del giorno la 
proposta di legge n. 4935 dei senatori V.alsec- 
chi ed altri che proroga al 30 aprile 1968 e.d 
estende agli altri fondi speciali dell’INPS le 
norme che slabiliscono una ritenuta sulle 
maggiori pensioni del fondo telefonici. 

I1 Presidseiite Zanibelli si iiiserva di de- 
cidere in merito alla richiesta. 

LA SEDUTA TERMIKA ALLE O~RE 19,45. 

IGIENE E SANITA (XIV) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

VENEADÌ 8 i\.IARZO 1968, ORE 10,30. - Presi- 
deizza del Presidente DE MARIA. - Interviene 
.il Ministro della sanità, Mariotti. 

:PROPOSTE DI LEGGE: 

Senatori ROTTA ed altri : (C Modificazioni 
alla legge 5 marzo 1963, n. 292, recante prov- 
vedimenti per la vaccinazione antitetanica ob- 
bligatoria )I (Approvata dalla X I  Commissio- 
n e  permanente del Senato) (4955); 

SPINELLI : (( Vaccinazione antitetanica 
obbligatoria )I (2510). 

I1 re1,atore onorevole Ba.rbe.ri riferendo sui 
provvedimenti in discussione ricorda come 
l’obbligatorietà della vaccinazione antitetani- 
ca non poté essere sancita in sede di approva- 
zione della legge 5 marzo 1963, n. 292, per 
mancanza di  copertura finanziaria. La propo- 
sta di  legge del senatore Rotta, modificando 
quella legge, introdusse appunto .tale obbli- 

gatorietk estendendola ad alcune categorie di 
lavoratori particolarmente soggetti ai pericoli 
di .in.fezione tetanica. Ricorda poi come il te- 
tano, pur non incidendo in modo grave sulla 
salute pubblica, provoca tuttavia un’alta per- 
cmtuale di morti fra i colpiti dalla malattia. 
Illustra poi i singoli articoli della proposta di’ 
legge e coiiclude braccomandando l’approvazio- 
ne del provvedimento nel testo pervenuto dal 
Senato. 

L’onorevole Bartole si dichiara d’accordo 
sull’,approvazione del provvedimento, anche se 
avrebbe auspicato l’obbligatorietà della vacci- 
nazione per le madri gestanti, anche questa 
non sancita dalla legge del 1963 per mancanza 
di copertura. Conclude avanzando .perplessiti1 
sulle possibilità degli enti locali di affrontare 
la relativa spesa. 

L’onorevole Pasqualicchio, dichiarandosi 
d’accordo sulla sost.anza del provvedimento 
lamenta che questo, coine altri provvedinien ti 
sia stalo portato in ,discussione all’ultimo mo- 
menbo imipedendo così un approfondito esa- 
me. A sub  avviso sarehbe dato prefer.ibile di- 
scutere sulla proposta Spinelli più completa 
e meglio formulata. Si augura che nella pros- 
sima legislatura tutta la mteria possa essere 
rivedu La. 

L’onorevole CatLaneo Petrini con’divide le 
osservazioni dell’onorevole Pasqualicchio e 
raccoman.da di tenere nella debita considera- 
zione i colpiti da tetano che presenhano scarse 
difes,e i,mmunit-arie. 

L’onorevole Spinelli dichiara di votare a 
favore del provvedimento pervenuto dal Se- 
nato, nia deve osservare che il provvedimento 
medesimo presenta molte lacune ed imperfe- 
zioni e pertanto la sua approvazione non risol- 
verà il problema. Meglio sarebbe stato pren- 
dere in esame l’a proposta di legge di sua ini- 
ziativa che, tra l’altro, B stata presentata da 
circa due anni e mezzo. 

L’onorevole Morelli esprime il voto favo- 
revole del suo gruppo anche se il provvedi- 
men.to presenta alcuni. difetti e lamenta che 
non sia stato finora affrontato in modo orga- 
nico il problema della medicina preventiva. 

L’onorevole Bemporad annunzia il voto 
favorevole del suo gruppo pur tenendo conto 
delle limitazioni contenute nel provvedimento. 

Il relatore Barheri Teplicando agli interve- 
nuti confernita il carattere migliorativo della 
proposta di legge rispetto alla legge del 1963, 
in quanto elimina quelle limitazioni in questa 
contenute. Conclude auspicando che il pro- 
blema generale venga affrontato al più presto 
e risolto anche attraveiw l’istituzione di un 
calendario delle vaccinazioni. 
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I1 Min.istro Mariotti dichiara di  non avere 
obiezioni all’appmvazione della proposta di 
legge e di concordare con alcune delle osser- 
vazioni fa.trte dall’onorevole Mowlli sull’appro- 
,vazione continua di c( leggine ) I ,  d’altra parte 
è d.a osservare che.queste cc leggine D, in man- 
canza di una regolamentazione organica che 
richiede molto più tempo hanno la  funzione 
di colmare le lacune esistenti nella legisla- 
zione. Anche il problema della vaccinazioni 1-i- 
ceverà a suo avviso una sistem.azione defini- 
tiva quando sarà attuato, attraverso l’istituzio- 
ne de1l’uni.h locale, ,il sistema di sicurezza so- 
ciale. 

I1 seguito della discussione B rinviato ad al- 
tra seduta. 

DISEGNO DI LEGGE: 
cc Modifiche alla legge 11 gennaio 1967, 

n. 1, riguardante ~mmiglioramenti economici a 
favore dei tubercolotici non assistiti dallo 
Istitu,to nazi,onale della previdenza sociale )) 

(4949). 

I1 re1.ator.e onorevole Cattaneo Petrini ri- 
corda come l’aumento dell’assegno, sanato- 
riale e post-sanatoriale stabilito con la  legge 
del 1967 ha avuto lo scopo principale di assi- 
curare l’eguaglianza dei cittadi,ni di fronte alla 
legge riducendo il divario esistente fra gli as- 
segni ,dei tubercolotici assistiti Idall’INPS e 
quelli degli assistiti dai conzorzi anti tuberco- 
lari. L’applicazione di questa legge #però ha 
,incontrato delle difficoltà che con la presente 
proposta di  legge si intendono superare. In 
particolare l’erogazione dei sussidi, già affi- 
data .al medico provinciale, viene passata al 
consorzio antitubercolare della provincia in 
cui ha sede l’istituto di ricovero. Conclude au- 
spicando la parificazione totale degli assegni 
per le due categorie di  ammalati e l’estensione 
di essi anche agli adottandi e agli affiliati. 

L’onorevole Alboni esprime la sua meravi- 
glia per il fatto che mentre dal titolo del di- 
segno di legge sembrerebbe che venisse dispo- 
‘sto un aumento dell’assegno in realtà questo 
aumen.h non c’B, limitandosi il disegno stesso 
B snellire alcune :procedure per l’erogazione. 
Lamenta poi che la misura dell’assegno, appe- 
.na accettabile, nel 1954, quando venne istituito 
sia rimasto inalterato nonostante l’aumentato 
costo della vita e nonostante che agli assistiti 
dall’INPS il sussidio sia stato aumentato del 
30 per’cento, il che ha aumentato il divario 
esistente nel trattamento tra le due categorie 
di ammalati. Tutto ciò è dovuto, a suo avviso, 
all’insufficiente impegno del Governo. 

Dopo una breve replica del relatore ono- 
revole Cattaneo Petrini il Ministro Mariotti fa 
presente che il problema dei tubercolotici sta 
a cuore a tutti e il suo ministero aveva già 
predisposto .un disegno d i  legge organico che 
purti=~ppo non B stato ancora approvato dal 
Consiglio dei Ministri. 

I1 presente disegno di legge si limita ad 
eliminare alcuni inconven,ienti riscontrati 
nell’applicazione della legge del 1967. Con- 
clude raccomandando l’approvazione del prov- 
vedimento. 

L’onorevole Alboni presenta un ordine del 
giorno per impegnare il Governo ad eliminare 
la sperequazione esistente fra il trattamento 
degli assistiti dell’INPS e quello degli assistiti 
dai consorzi antitubercolari. L’ordine del gior- 
no B accolto come raccomandazione. 

I1 d.isegno B quindi votato articolo per ar- 
tioolo. 

La votazione finale è rinviata ad altra se- 
duta. 

SULL’ORDINE DEI LAVORI 

L’onorevole Morfelli sollecita la discussio- 
ne del disegno di legge sui tecnici di radio- 
logia. I1 Presidente assicura che, ove il prov- 
vedimento sarà assegnato in tempo, sarà posto 
all’ordine del giorno. 

L’onorevole Scarpa solle.oita la riunione 
congiunta delle Commissioni affari costituzio- 
nali e sanità per la discussione del provvedi- 
mento sull’Istituto superiore di sanità, e ch.iede 
che tale riunione sia convocata per oggi po- 
meriggio. 

I1 Presidente, ricorda che la Commissione 
B in attesa del parere vincolante della Com- 
missione bilancio e si renderà parte diligente 
perche la convocazione possa essere effettuata 
al più presto. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 12,30. 

CONVOCAZIONI 

11 COMMISSIONE PERMANENTE 
(Affari interni) 

Sabato 9 marzo, ore 12. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione della proposta d i  legge: 
Senatori PALERMO ed altri: Interpretazio- 

ne autentica dell’articolo i della legge 10 mar- 
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zo 1955, n. 96, e dell’articolo 1 della legge 
3 aprile 1961, n. 284, relative a prowidenze a 
favore dei perseguitati politici italiani anti- 
fascisti o razziali e dei loro familiari super- 
stiti (Approvata dalla I Commissione perma- 
nente  del Senato) (4980) - Relatore: Gagliar- 
di - (Parere della V Commissione) .  

IV COiMLMISSHQNE PERMANENTE 
(Giustizia) 

Sottocommissione per i pareri. 

Sabato 9 marzo, ore 9,30. 

Parere sul disegno d i  legge: 
Modifiche all’articolo 55 del Regolamento 

circa la polizia, la sicurezza e la regolaritk 
dell’esercizio delle strade ferrate, approvato 
con regio decreto 31 ottobre 1873, n. 1687 
(4960) (Parere alla X Commissione) - Rela- 
tore: Breganze. 

g Parere sulla proposta d i  legge: 
Senatori ROTTA ed altri: Modificazioni alla 

legge 5 marzo 1963, n. 292, recante provvedi- 
menti per la vaccinazione antitetanica obbli- 
gatoria (Approvata dalla X I  Commissione per- 
manente  del Senato) (4955) - (Parere..alla 
X I V  Commissione)  - Relatore: Breganze. 

V C(BIWME8IQ)NE PERMANENTE 
(Bilancio e partecipazioni statali) 

Comitato pareri. 

Sabato 9 marzo, ore 9,30. 

Parere su i  disegni di legge: 
Nuove disposizioni in materia di passag- 

gi a livello in consegna a privati (4963) - 
(Pafere  alla X Commissione) - Relatore: 
Bianchi Gerardo; 

Modifiche ai compiti, all’ordinamento ed 
alle strutture dell’Istituto superiore di sanità 
(4347) - (Parere alle I e alla X I V  Commis-  
sione) - Relatore: Landi; 

Modifiche al regime fiscale dei cereali e 
dello zucchero destinati ad uso zootecnico, di 
alcuni tipi di mangimi integrati nonché di 
alcuni prodotti dell’allevamento (Approvato 
dalla V Commissione permanente del Senato) 
(4992) - (Parere alla V I  Commissione) - 
Relatore : Ghio. 

Parere sugli emendamenti alla propo- 
sta d i  legge,: 

BUFFONE: Modifica dell’articolo 39 della 
legge sull’avanzamento degli ufficiali del- 
l’Esercito, della Marina e dell’ Aleronautica, 
nonché alle norme sull’avanzamento dei te- 
nenti colonnelli del ruolo naviganti normale 
dell’aeronaukica (4750) - (Parere alla VII  
Commissione) - Relatore : Lezzi. 

Parere sulle proposte di legge; 
Senatore Russo : Iinmissione nei ruoli de- 

gli ktituti statali di  istruzione artistica degli 
insegnanti non di ruolo in possesso di par- 
ticolari requisiti (Approvata dalla V I  Com- 
missione permanente del Senato) (4968) - 
(Parere alla VIZI Commissione) - Relatore : 
Barbi; 

Senatori MACAGGI e FERRONI: Indennità di 
rischio da radiazione per i tecnici di radiolo- 
gia medica (Approvata dalla X Commissione 
permanente del Senato) (4974) - (Parere alla 
X‘IV Commissione, competente in sede legi- 
slativa) - Relatore : Galli; 

Senatori PALERMO ed altr,i : Interpretazione 
autentica dell’.articolo 1 della legge 10 marzo 
1955, .n. 96 e dell’articolo 1 della legge 3 apri- 
le 1961, n. 284, relative a provvidenze a favo- 
re dei !perseguitati politici italiani antifascisti 
o razziali e dei loro familiari superstiti (Ap-  
provata dalla I Commissione permanente del 
Senato) (4980) - (Pare.e alla I I  Commissio- 
n e ,  competente in sede legislativa) - Relato- 
re:  Barbi; 

Senatori RESTAGNO ed altri : Modificazioni 
e integrazioni alla legge 14 marzo 1957, n. 108, 
concernente il pagamento delle pensioni e de- 
gli altri trattamenti di quiescenza al persona- 
le coloniale militare trasferitosi in Italia in 
seguito agli eventi bellici ed impiegato in ser- 
vizio nelle amministrazioni dello Stato ( A p  
provata dal Senato) (2564) - (Parere alla V I I  
Commissione, competente in sede legislativa) 
- Relatore: Lezzi. 

Parere sul disegno d i  legge: 
Riconoscimenti in favore dei partecipanti 

alla guerra 1914-18 e alle guerre precedenti 
(Approvato dalla V Commissione permanen- 
te del Senato) (4998) - (Parere alla V I  Com- 
missione) - Relatore : Galli. 

Parere sulle proposte dì  legge: 
BASILE G I T J S ~ P E  : Norma integrativa del- 

l’articolo 10 della legge 10 agosto 1950, n. 715, 
concernente la 11 Costituzione di un fondo per 
l’incremento edilizio destinato a sollecitare 
l’attività edilizia privata con la concessione 
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di mutui per la costruzione di case di abita- 
zioni )) (4730); 

Senatori ARTOM e VENTURI : Modificazione 
dell’articolo 10 della legge i0 agosto 1950, 
n. 715: (( Costituzione di un fondo per l’in- 
cremento edilizio dest.inato a sollecitare l’at- 
tività edilizia privata per la concessione di 
mutui per la costruzione di case di abita- 
zione )) (Approvata dalla V Commissione per- 
manente  del Senato) (5004) ; 

- (Parere alla V I  Commissione) - Re- 
latore : Ghio. 

Parere sul disegno d i  legge: 
Aumento e proroga del contributo straor- 

dinario concesso all’ Associazione per lo svi- 
luppo dell’industria nel Mezzogiorno SVIMEZ 
(Approvato dalla V Commissione permanente  
del Senato) (4997) - (Parere alla V I  Commis- 
sione) - Relatore: Ghio. 

VI COMMISSIONE PERMANENTE 
(Finanze e tesoro) 

Sabato 9 marzo, ore 9,30. 

I N  SEDE LEGISLATIVA. 

Votazione a scrutinio segreto delle pro- 
poste d i  legge: 

USVARDI ed altri: Modifiche in materia di 
diritti erariali sugli spettacoli sportivi (Urgen- 
za)  (4866) - Relatore: Usvardi - (PareTe 
della I l  e della V Commissione); 

TERRANOVA CORRADO: Autorizzazione alla 
Cassa depositi e prestiti a concedere mutui al- 
l’istituto autonomo per le case popolari della 
provincia di Messina per far fronte ai disa- 
vanzi di gestione a tutto il 31 dicembre 1966 
(3567) - Relatore: Bima - (Parere della V 
e della IX Commissione). 

Votazione a scrutinio segreto del dise- 
gno d i  legge: 

Integrazione del conferimento statale al 
Fondo di riserva speciale dell’ISVEIMER e 
dell’IRFIS (Approvato dalla V Commissione 
permanente del Senato) (4970) - Relatore: 
Bassi - (Parere della V Commissione). 

Sabato 9 marzo, ore 10,30. 

IN SEDE REPERENTE. 

Esame della proposta di legge: 
Senatore MILITERNI : Riordinamento del 

ruolo speciale transitorio degli .ufficiali in ser- 

vizio permanente effettivo della Guardia di 
finanza (4563) - Relatore: Turnaturi - (Pa- 
rere della V e della VI1 Commissione) .  

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Seguito de2bn discussione d ~ b  disegno di 
legge: 

Autorizzazione a vendere alla (( Rumian- 
ca 1) - SocietL ,per azioni con sede in Torino - 
i due ex stabilimenti chimici militari di pro- 
prietà dello Stato, siti rispettivamenta in Pjeve 
Vergonte (Novara) e {Carrara (Approvato dalla 
V Commissione permanente  del Senato) (4978) 
- Relatore: Vizzini. 

Disczissione del disegno d i  liegge: 

Modifiche al regime fiscale dei cereali e 
dello zucchero d.estinat,i ad uso aootecnico, di 
alcuni tipi di mangimi integrati nonchd di al- 
cuni prodotti .dell’allev&mento (A.ppmvalo dul- 
la V Commissione perrnmanfe del Sen./tlo) 
(4992) - Relatore: Zugno. 

Seguir0 d e l h  discczr-ssion,e del #ìsegno di 
legge: 

Integrazione dei bilanci comunali e provin- 
ciali deficitari per il biennio 1969-1970 (Appro-  
vato dalla V Coiwmìssione permane.nle del Se- 
nnto) (4988) - Relatore: Scricciolo - (Pn- 
rere della I l  e della V Commissionie). 

Discussione del disegno e delle proposle 
di legge: 

Compensazione ai comuni .della ‘perdita di 
entrate subita negli anni 1964, 1965 e 1966 in 
seguito al1.a soppressione della imposta di con- 
sumo sul vino (Approvalo dalla V Contmisl 
sione p e m n e n l e  del Senato) (4989) ; 

RAFFAELLI ed altri: Integrazione dei bi- 
lanci comunali a seguito dell’abolizione della 
imposta comunale sul vino (754); 

MINIO ed altri : Provvedimenti a favolle dei 
comuni e delle province (1764); 
- Relatore: Patrini - (Panere della IZ e 

della V Comm..ìssione). 

Dìsc.ussione del disegno d i  bgge :  
Ripristino di agevolazioni daziarie per le 

zone industriali di Roma, Apuania e Livorno 
(Approvalo dalla V Commissione permanente  
del Senato) (4774) - Relatore: Scricciolo - 
(Parere della I V ,  della V e della X I I  Cont- 
missione).  
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Discussione del disegno.  e delle propo- 
ste d i  legge: 

Riconoscimenti an favore dei partecipanti 
alla gueÌ-ra 1914-18 e alle guerre precedenti 
(Approvato dalla V Commissione p e r m n e n -  
te del Senato) (4998); 

CRUCIANI ed altri : Concessione della pen- 
sione ai combattenti che abbiano raggiunto 
il  sessantesimo anno di età (Urgenza) (28); 

VILLA ed altri: Concessione agli ex com- 
battenti che abbiano maturato il 60° anno di 
eVa di una pensione per la vecchiaia (Ur- 
genza)  (47); 

DURAND DE LA PENNE ed altri: Assegno an- 
nuale agli ex combattenti della guerra 1915-18 
(Urgenza) (161); 

LENOCI e BORSARI: Colicessione di un.a pen- 
sione agli ex comb,attenti che abbriano matu- 
rato il 60° anno di età , (Urgenza)  (226); 

LUPIS ed altri : Colicessione della pensio- 
ne ai combattenti della guerra 1915-18 (Ur- 
genza)  (360); 

BERLINGUER MARIO ed altri : Concessione 
di una pensione .agli. ex combattenti ed ai 
lord superstiti (Urgenza) (370) ;' 

COVELLI: Concessione di una pensione vi- 
talizia agli ex combattenti (Urgenza) (588) ; 

BOLDRINI ed altri : Concessione 'di pensio- 
ne i n ,  favore degli ex combattenti (Ur- 
genza)  (717). 
- Relatore: Zugno'- (Parere della V e 

del la  V l I ,  Conzmìssione). . .  

Discussione delle proposte d i  legge: 
Senatori ARTOM e VENTURI : Modificazione 

dell'articolo 10 della legge 10 agosto 1950, 
n. 715: c( Costituzione di un Fondo per l'in- 
cremento edilizio destinato a sollecitare l'at- 
tività edilizia privata per la concessione di 
mutui per la costruzione di 'case di abita- 
zione )) (Approvata dalla V Commissione per- 
manente  del Senato)  (5004) - (Parere della 
V Commissione)  ; 

BASILE GIUSEPPE : Norma integrativa del- 
l'articolo 10 della legge 10 agosto 1950, n. 715, 
concernente la (( Costituzione di un fondo per 
l'incremento edilizio destinato a sollecitare la 
attività edilizia privata con la concessione di 
mutui per la costruzione di. case di abita- 
zione )) (4730) - (Parere della V e della IX 
Commissione) - Relatore : Patrini. 

Discussione del  disegno d i  legge: 
Aumento e proroga del contributo straor- 

dinario concesso all'Associazione per lo svi- 

luppo dell'industria nel Mezzogiorno-SVIMEZ 
(Approvato dalla V Commissione permanente 
del Senato) (4997) - Relatore: Bassi - (Pa- 
rere della V Commissione). 

VII COMMISSIONE PERMAWNTE 
(Difesa) 

Sabato' 9 marzo, ore 11,30. 

IN SEDE REFERENTE. 

Seguito dell'esame della proposta di  
legge: 

BUFFONE: ' -Modifica dell'articolo 39 della 
legge sull'avanzamento degli ufficiali dello 
Esercito; ' della Marina e dell'Aeronautica, 
nonché ,alle norme, sull'avanzamento dei te- 
nenti colonnelli di fanteria, cavalleria ed .ar- 
tiglieria, dei capitani di fregata del ruolo nor- 
male e dei tenenti colonnelli del ruolo navi- 
ganti normale dell'aeronautica (4750) - Re- 
latore': De Meo - (Parere della V Commis- 
sione): 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Seguito della discussione della proposta 
'di legge: 

Senatori RESTAGNP ed altri : Modificazioni 
e integrazioni alla legge 14 marzo 1957, nu- 
mero 108, concernente il pagament,o delle pen- 
sioni e degli altri trattamenti di quiescenza 
al personale coloniale militare trasferitosi in 
Italia in seguito agli eventi: bellici ed impie- 
gato in servizio nelk amministrazioni dello 
Stato (Approvata dal Senato) (2564) - -  Rela- 
tore: Buffone - (Parere della ZII e della V 
Commissione). 

VPII COMMISSIQNE PERMANENTE 
(Istruzione) 

Sabato 9 marzo, ore 9. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione della proposta d i  legge: 
BUZZI ed altri: Provvidenze economiche e 

di carriera per gli insegnanti delle scuole spe- 
ciali (59) - Relatore: Savio Emanuela - 
(Parere della V Commissione). 

I N  SEDE REFERENTE. 

Esame della proposta d i  legge: 
CODIGNOLA ed altri: Disposizioni per la spe- 

rimentazione didattica e scientifica nelle uni- 
versità (4999) - Relatore: Magri. 



COMMISSIONE PERMANENTE 
(Lavori pubblici) 

Sabato 9,marzo, ore 9,30. 

I N  SEDE REFERENTE. 

Esame delle proposte d i  legge: 
FABBRI ed altri: Autorizzazione di spesa per 

lire 1.400.000.000 per il ricalibramento della 
idrovia del Sile da Treviso a Venezia (4858) - 
Relatore: Degan - (Parere della V Commis-  
sione) ; 

Cocco MARIA ed altri: Norme per la unifi- 
cazione dell’Istituto case popolari della Carbo- 
sarda con l’Istituto autonomo case popolari di 
Cagliari (4282) - Relatore: Ripamonti - (Pa- 
rere della I ,  della IV ,  della V e della VI Com- 
missione).  

XI COMMISSIONE PERMANENTE 
(Agricoltura) 

Sabato 9 marzo, ore 10. 

I N  SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione della proposta d i  legge: 
RINALDI ed altri: Istituz‘ione del parco na- 

zionale dei Sibillinii (3977) - Relatore: Della 
Briotta - (Parere della IV e della V Commis-  
sione). 

IN SEDE REFERENTE. 
o 

Esame delle proposte di legge.: 
Senatori ANGELILLI ed altri.: Norme per 

la sistemazione del person,ale dell’Ente di 
sviluppo .agricolo in isicilia, dlell’Associ.azione 
interprovinciale cooperative del1’Ent.e Marem- 
ma e di altre Cooperative promosse dagli ex 
enti di riforma fondiaria (Approvata dalla 
VI11 Commissione permànente del Senato) 
(4995) - (Parere della I Commissione);  

PICCINBLLI e IOZZELLI : Disposizioni con- 
cernenti i dipendenti dell’ Associazione in- 
terprocvinciale cooperative Ente Maremma 

. - Relalore: . .  Radi. 
(AKEM) (2976).. ’ 

Seguito dell’esanze debla proposta d i  
1 egge,: 

USVARDI e DELLA BRIOTTA.: Istituzione del- 
.l‘Ente autonomo del Bosco della- Fontana 
(4186) - Relatore: Della Briotta - (Parere 
della V e della V I I l  Commissione) .  

XIV COMMISSIONE PERMANENTE 
(Igiene e sanità) 

Sabato 9 marzo, ore 10. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Seguito della discuss&one delle prozoste  
d i  legge: 

Senatori ROTTA ed altri : Modificazioni alla 
legge 5 marzo 1963, n. 292, recante provvedi- 
menti per la vaccinazione antitetanica obbli- 
gatoria (Approvata dalla XI Commissione 
permanente  del Senato) (4955) - (Parere del- 
la IV Commissione)  ; 

SPINELLI : Vaccinazione antitetanica obbli- 
gatoria (2510); 

- Relatore : Barberi: 

Seguito della discussione del disegno d i  
legge: 

Modifiche alla legge 11 gennaio 1967, n. 1, 
riguardante miglioramenti economici a favo- 
re dei tubercolotici non assistiti dall’Istihuto 
nazionale della previdenza sociale (4940) - 
Relatore : Cattaneo Petrini Giannina - (Pa-  
rere della V Commiss ione) .  

Discussione della proposta d i  legge: 
Senatori MACAGGI e FERRONI: Indennità di 

rischio da radiazione per .tecnici di .radiologia 
medica (Approvata dalla X Commissiome per- 
manente  del Senato) (4974) - Relatore: Bem- 
porad - (Parere della V C o m m M o n e ) . .  

STABILIMENTI TIPOGRAFICI CARLO COLOMBO 

Licenziato per  la s tampa alle ore 24. 


